
ASSESSOR
O senador eleito Sérgio Moro

(Podemos, PR) foi um dos asses-
sores do presidente-candidato Jair
Bolsonaro (PL), domingo, em de-
bate na Bandeirantes com o ex-
presidente Lula, candidato do PT.
No segundo turno, Jair e Lula en-
frentam as eleições do segundo
turno dia 30 de outubro, daqui a
13 dias. Moro foi o mesmo que dis-
se da interferência do presidente
Jair na nomeação de delegados
da Policia Federal (PF). É mole?

NÍVEL
Cada dia que passa, o nível

da campanha presidencial no se-
gundo turno está diminuindo. O
debate de domingo foi claro,
quando um chama outro de "la-
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drão", "mentiroso", e de projetos
novos para o País, infelizmente,
pouco de fala. Lula até que vai
mais à frente, citando a inclusão
dos mais de 30 milhões da pobre-
za na área de consumo, o que se-
ria fundamental para o cresci-
mento da economia. Jair, por sua
vez, já disse que fez tudo (...).

ÔNIBUS
"Veja a situação de domingo:

a empresa TUPi acha que não po-
demos sair de casa; ônibus dos
bairros cada duas horas, então
passa e te leva ao terminal Sônia
onde você pega outro para o Ter-
minal Central... a qualidade de
ônibus é tão ruim aos domingos
que quebra, aí chega na Vila Re-
zende, estamos esperando há 20
minutos e, pasmem, não passou
nenhum ônibus de nenhuma ou-
tra linha.... impossível sair de
casa aos sábados à tarde e aos
domingos. Se não tem carro, a
TUPi não ajuda", escreve usuá-
ria a este Capiau. Registrado.

Divulgação

UNIDOS NA BIKE
O vereador Gi lmar Rotta
(PP), presidente da Câma-
ra, a vereadora Silvia Mora-
les, do Mandato Coletivo do
PV, e os vereadores Laércio
Trevisan Junior (PL), Thiago

Ribeiro (PSC) e Paulo Hen-
rique (Republicanos), en-
contram-se, felizes, numa
das boas atividades de bi-
cicletas, as bikes do mun-
do moderno. Saúde e paz.

Divulgação

QUALIFICAÇÃO PROFISSIONAL
Júnior Guidotti (foto) afirma que a Semdettur está no caminho certo ao oferecer opções de qualificação profissional. A10

Turismo Rural em Tupi: Sema
e agricultores discutem roteiro
Associação Rota do Tupi está em processo de formalização; reunião foi
dia 13 na Chácara Catavento, com presença da secretária Nancy Thame

A secretária da Sema (Secre-
taria Municipal de Agricultura e
Abastecimento), Nancy Thame,
reuniu-se na última quinta (13),
com produtores do bairro Tupi
que estão unidos para a formali-
zação da Associação Rota do
Tupi, a qual visa a consolidação
de um roteiro de turismo rural
na região. Ocorrida na Chácara
Catavento, a reunião teve como
objetivo acolher demandas e
apresentar os programas que es-
tão em desenvolvimento pela
Sema. A ideia da associação sur-
giu no fim do ano passado, com
o intuito de fortalecer o bairro
com o fomento da agricultura
local e o agroturismo. A associa-
ção está em fase final para regu-
larização. A Sema já esteve reu-
nida com o grupo no ano passa-
do para dar apoio e fazer os en-
caminhamentos necessários. Ao
todo, são onze pessoas que par-
ticipam da associação. São pro-
dutores de alimentos variados,
como mel, queijo, shimeji, fru-
tas vermelhas, ovos, horta de
folhosas, além de atividades
como fitoterapia e alambique.

AGRADECIMENTO - O
produtor Luis Milner, que culti-
va frutas vermelhas e faz agrotu-
rismo na Chácara Catavento,

Reunião foi na Chácara Catavento: para acolher demandas

agradeceu a disposição da secre-
taria. "Gostaria de agradecer, em
nome do grupo, pois a Sema sem-
pre se mostrou presente em aten-
der nossas necessidades", disse.

Nancy, após explanar sobre o tra-
balho que já está sendo realizado
pela Sema, que prioriza o apoio a
pequenos produtores, disse que
também está em parceria com a

Semdettur (Secretaria Municipal
de Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo) na formula-
ção de políticas públicas que apoi-
em o turismo rural de Piracicaba.

Thais Passos/Sema

PELA
EDUCAÇÃO
A deputada estadu-
al Professora Bebel
destaca, observada
por Haddad, a ne-
cessidade de ele-
gê-lo governador do
Estado, porque é
candidato que tem
compromisso com
a educação; cami-
nha foi sábado (15)
em São Paulo. A5
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Adelino Francisco
de Oliveira

Aeducação e a
cultura ocu-
 pam um lugar

central no processo de
reconstrução demo-
crática do Brasil. For-
mar para a cidadania
política, desenvolven-
do e aprofundando um autênti-
co sentimento de pertencimento
e corresponsabilidade social é um
dos desafios fundamentais im-
postos ao país nesse delicado
momento histórico. Agora é o
tempo de avançar para um vas-
to movimento político, compro-
metido com a construção de um
tempo singular de justiça, direi-
to, liberdade e solidariedade.

Depositárias do legado
civilizatório, a educação e a
cultura guardam a grande
responsabilidade de apresen-
tar e defender as referências
fundamentais para um proje-
to de reconstrução do tecido
social, capaz de apontar para
um futuro promissor e cheio de
possibilidades. Fora do hori-
zonte de um mundo democrá-
tico, comprometido com o pro-
grama dos direitos humanos,

com a justiça social e
ambiental, não há fu-
turo nem esperança.

É por meio das di-
mensões da educação e
da cultura que as po-
tencialidades humanas
se desenvolvem e se
manifestam, tornan-
do-se realidades exis-
tenciais. A humaniza-

ção não deixa de ser consequên-
cia também de uma profunda di-
nâmica de aprendizados acumu-
lados ao longo da trajetória de
vida. A boa notícia é que ninguém
nasce pronto e previamente defi-
nido, as potencialidades huma-
nas, latentes e inerentes a cada
pessoa, podem aflorar ou não de
acordo com o acesso à educação e
à cultura. A capacidade de apren-
der é o ponto fundamental no
processo de humanização.

Ignorância, comportamento
grosseiro, rude e vulgar, desleal-
dade, exaltação a preconceitos, fal-
ta de empatia, impiedade, disse-
minação de mentiras, hipocrisia,
manifestação de ódio e violência
sempre foram considerados como
desvios e corrupções, nunca como
virtudes, sendo expressões de um
mundo em decadência. Por outro
lado, sabedoria, urbanidade, poli-

dez, postura ética, altruísmo, sensi-
bilidade, amabilidade, senso de
justiça, humildade, solidarieda-
de, respeito, serenidade são va-
lores elevados, considerados
como referências comportamen-
tais e atitudinais. Tudo isso se
ensina e se aprende, mediante a
educação e a cultura. Tanto a
pessoa quanto a sociedade podem
ser melhores, do ponto de vista
ético. E isso é motivo de muita
esperança. A educação e a cultu-
ra se configuram como o cami-
nho para essa outra sociedade.

É tempo de reconstruir, ten-
do os princípios civilizatórios
como referência. Mais do que
nunca o mundo, o Brasil precisa
de professores, professoras, faze-
dores e fazedoras de cultura para
estarem à frente de um amplo e
irresistível processo de reinven-
ção social. Voltar às fontes da ci-
vilização; revisitar os pensadores
clássicos; frequentar museus, te-

atros, cinemas, bibliotecas; rea-
firmar o primado do conheci-
mento e da ética; aguçar o sen-
so crítico e problematizador. A
educação e a arte como salvação
para uma humanidade que se
encontra diante de um abismo,
correndo o risco de sucumbir.

Vamos com os professores
e com os fazedores de cultura -
artistas das mais diversas áre-
as. Educação e arte na van-
guarda criativa de uma revo-
lução cultural que o mundo e o
Brasil tanto esperam! É tempo
de nos tornarmos discípulos
atentos dos mestres da civili-
zação, que os professores insis-
tem em nos apresentar. Vamos
com os professores, com as
professoras, com os irreveren-
tes fazedores e fazedoras de
cultura, que nos ensinam, com
arte, ousadia e criatividade,
que a vida pode ser bem mais!

———
Adelino Francisco de
Oliveira,  professor
no Instituto Federal
de São Paulo, campus
Piracicaba,  Doutor
em Filosofia e Mestre
em Ciências da Reli-
gião (e-mail: adelino.
oliveira@ifsp.edu.br)

Grandeza, inveja, tristeza
"In Extremis""In Extremis""In Extremis""In Extremis""In Extremis"

mento real, por exem-
plo, desperta a aten-
ção do mundo. E a
morte de uma rainha
- como aconteceu re-
centemente - torna-se
tragédia mundial.

Penso ainda mais
seriamente nessas coi-
sas - para mim, alen-
tadoras - sentindo na
alma a mesquinhez e
a mediocridade da

vida política brasileira. Especial-
mente em vésperas de eleições na-
cionais, dói-me - no velho cora-
ção de jornalismo quase sep-
tuagenário - ver o nível de dis-
putas, de competições e, tam-
bém, a incompetência de cer-
tos candidatos. O que menos
existe é grandeza, isso as monar-
quias fazem sobrar pelo menos
para efeito propagandístico. Ne-
las, sujeira lava-se em casa.
Existe, mas não se revela. Pois
tornar pública a sujeira famili-
ar é - ulalá! - coisa de plebeu.

Quem poderia imaginar -
mesmo num conto de fadas de
mau gosto - um rei ficar falan-
do palavrões em público, xin-
gando de "nomes feios" seus
adversários e assumindo, ele
mesmo, ser uma criatura tos-
ca? Cargos públicos - também
nas repúblicas - têm dignidade
própria. O governante apenas
dignifica o cargo se mostrar-se
digno dele. Trata-se, na reali-
dade, de uma questão política,
que é a arte e a ciência de servir
os governados. Ora, até o Papa
deve falar palavrões. Por exem-
plo: se bater o dedinho do pé.
Ou se, no banho, o sabonete es-
corregar-lhe mais que duas ve-
zes das mãos. No entanto, a de-
cência - e o Papa sabe disso - está
em saber onde e quando falá-los.

Na República do Brasil, o
governante é um boca suja
assumido. A própria mulher
dele o reconhece. E isso me
causa tristeza, vergonha e
fico com inveja de monarqui-
as. Penso em D. Pedro II...

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Há quem acre-
dite esteja, o
escrevinha-

dor, a brincar ou a ga-
lhofar ao propor a
instalação de uma mo-
narquia constitucio-
nal, parlamentarista,
no Brasil. Trata-se,
porém, de convicção.
Que adveio após mui-
to estudo e leitura, por mais con-
troversa, polêmica seja a ques-
tão. No entanto, está no cotidia-
no do povo como que uma nos-
talgia de uma centenária cultu-
ra monárquica. Ou seria apenas
acidental criarmos tantos reis
e rainhas nas atividades soci-
ais? Rei Pelé, Rei Roberto Car-
los, sucedendo a dois Reis da
Voz, Francisco Alves e Agnal-
do Rayol. A nossa vizinha Cam-
pinas, a Princesinha do Oeste.
Copacabana, a Princesinha do
Mar. Escolas como Barão do
Rio Branco, Baronesa de Re-
zende. Um estádio de futebol:
Barão de Serra Negra. Rodovia
D. Pedro I, Rua Duque de Ca-
xias. E - pasmemo-nos! - o pre-
sidente da República diz ter-se
casado com uma princesa. E, re-
centemente, até uma Rainha do
Bumbum foi coroada.

Na realidade, fui seduzido
pela ideia da monarquia ainda
na infância. Os Cavaleiros da
Távola Redonda, as maravilhas
e aventuras do Rei Arthur, o
romance clandestino de Guine-
vère e Lancelot...  Era, ainda, a
década dos 1950, o pós-guerra
recente. E o Reino Unido, ain-
da que enfraquecido pelo con-
flito, mantinha o seu charme,
o "aplomb" britânico. Mesmo
no colégio, não se ensinava o
inglês com o sotaque estaduni-
dense, mas o britânico. É óbvio
que nunca se divulgaram misé-
rias, tiranias, crueldades, injus-
tiças monárquicas. Pois, creio
eu, torná-las públicas seria aten-
tar contra uma crença sei já se
real se imposta: o rei, a rainha
eram escolhidos por Deus. E,
consequentemente, tornavam-
se seus representantes diretos.

Ainda hoje, há governan-
tes que se dizem escolhidos por
vontade divina. Portanto, sal-
vadores da pátria e - por que
não? - da própria humanida-
de. A pequenez humana desa-
fia o mistério do tempo. De qual-
quer maneira e pelo menos para
este escrevinhador, há uma es-
pécie de magia que encanta -
podendo até mesmo fascinar -
os que a observam. Um casa-
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Alexandro Gruber

Tão significativos quanto os
sonhos que temos ao dor-
mir, são os que temos des-

pertos. Isso porque nossa capaci-
dade de sonhar e desejar permite
planejar a nossa vida e traçar a rota
daquilo que queremos. Sonhos são
mecanismos poderosos do nosso
ser, capazes de nos levar tanto às
maiores alegrias quanto aos poços
mais profundos do sofrimento.

Eles são as nossas corren-
tes ou as nossas asas, depen-
dendo da maneira como nos re-
lacionamos com eles. Os sonhos
estão ligados diretamente a dois
pontos primordiais que se cru-
zam: a mente e o coração.

A partir daí, eles transcen-
dem o presente, penetram o fu-
turo, desenham o que ainda não
existe, constroem realidades que
ainda não fazem parte do agora.
Eles nos permitem dar um salto
e colocar nossa alma em um es-
tado de inspiração e realização.

Pessoas que não sonham,
não criam e não realizam. Elas
perdem, de algum modo, esse
contato mais profundo com a
vida. Sentem-se apagadas, des-
conectadas, sem a motivação
devida para seguir adiante.

Porém, a energia gerada pe-
los sonhos precisa ser canalizada
e direcionada para o real, pois, caso
ela seja restringida apenas ao cam-

po interno, em algum momento ela
será acompanhada pela frustração.
O grande poder dos sonhos não
está exatamente na conquista de
algo, e sim no caminho percorrido.

É preciso sonhar para ali-
mentar a alma, sonhar para vi-
ver, sonhar para fazer a magia
da ação de construir a ponte que
leva essa força interna a dar for-
ma à realidade. Isso é criar, é fa-
zer magia, dar sentido à existên-
cia e cumprir os propósitos aos
quais nos destinamos nessa vida.

Todos nós somos trabalha-
dores do destino com uma mis-
são pessoal cujos sonhos sem-
pre nos apontarão o caminho. O
que precisamos é dar força a
eles. Então, finalizo com um
convite: se permita sonhar!

———
Alexandro Gruber é
autor do livro Revolu-
ção Existencial, filóso-
f o ,  e s p e c i a l i s t a  e m
psicologia positiva e
ciência do bem-estar

Sonhos dão ânimo
 e vida à alma

Por um triz
Gaudêncio Torquato

Se Lula ou Bolso-
 naro, um ou ou-
 tro, for o vence-

dor no dia 30 de outu-
bro, será por quase
nada. É o que as pes-
quisas começam a
mostrar nesses últi-
mos dias sobre a dife-
rença de votos que separam os
protagonistas. Os índices de am-
bos denotam a divisão da comu-
nidade política em duas grandes
fatias, quase do mesmo tamanho.

A duas semanas do pleito,
o país vive um clima de alta ten-
são, como nunca se viu na his-
tória dos pleitos eleitorais. Nem
na acirrada disputa Collor ver-
sus Lula, no 2º turno ocorrido
em 17 de dezembro 1989, quan-
do o alagoano foi eleito com pou-
co mais de 53% dos votos.

A campanha, como era pre-
visível, baixou de nível. A refe-
rência a crianças da ilha de Ma-
rajó, que teriam sido vítimas de
abuso sexual, conforme declara-
ção da ex-ministra da Mulher,
Família e dos Direitos Humanos,
Damares Alves, mais parece um
golpe de marketing para favorecer
um candidato. Os pedidos para
que a hoje senadora eleita pelo DF
mostrasse provas de sua gravíssi-
ma fala não foram atendidos.

O uso da religião como anzol
para atrair o eleitorado é constan-
te e intenso. Não se trata apenas
da presença do presidente Bolso-
naro no evento do Círio de Naza-
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ré, em Belém do Pará,
ou em Aparecida, na
festa da Padroeira do
Brasil, dia 12, quarta
feira última. Os evangé-
licos, e principalmente
as mulheres, estão no
centro das atenções dos
candidatos, integran-
do a agenda política.

Impressiona o vo-
lume de espaço que igrejas neopen-
tecostais ganham na mídia, em
clara invasão do Estado laico pela
religião. O lema "dai a César o que
é de César e a Deus o que é de Deus"
é jogado do baú das citações. Bis-
pos e pastores, alguns com pas-
sagem pelos corredores da Jus-
tiça, são assíduos frequentado-
res de palanques eleitorais. Ou-
tros puxam o voto dos crentes para
colocar parentes no Congresso Na-
cional. (Um deles elegeu dois fi-
lhos como deputados federais, um
no Rio, outro em São Paulo).

Ondas de fake news inundam
as redes sociais, ancorando-se até
na participação de parlamentares
que assumem publicamente pos-
turas aéticas. As equipes de ma-
rketing das campanhas defron-
tam-se com barreiras intranspo-
níveis, como a divisão desorde-
nada do mando sobre as estrutu-
ras de comunicação e a improvi-
sação para corrigir destemperos
de candidatos. As gafes brotam
dos dois lados, ou melhor, da
garganta dos dois contendores.

Os integrantes de prestígio das
duas bandas -, figuras não elei-
tas, governadores eleitos no 1º tur-

no, lideranças e afins -, são con-
vocados para gravar falas de
apoio aos candidatos na esteira
de um esforço para fisgar eleito-
res indecisos, aqueles que não es-
tão dispostos a votar no dia 30
deste mês, e um grupo que se mos-
tra inclinado a mudar de posição.

Pesquisas mostram que um
contingente próximo dos 10% do
eleitorado sinaliza intenção de
mudar o voto. A abstenção, se
aumentar, favoreceria Bolsona-
ro e prejudicaria Lula. Daí a aten-
ção de ambos para algumas pra-
ças, como a região nordestina
(27% dos votos) e o poderoso
universo eleitoral do Sudeste,
reunindo os três maiores colégi-
os eleitorais do país (SP, com 34
milhões de eleitores, MG, com 16
milhões e RJ com 12 milhões).

Lula exibe avassaladora vo-
tação no Nordeste, a partir de
Pernambuco, onde tem entre 65%
e 70% dos votos. Precisa garantir
suas posições e, sob essa razão, se
faz presente à região. Bolsonaro
carece melhorar a posição em Mi-
nas Gerais, e aumentar a votação
em São Paulo, sem deixar de olhar
para seu reduto original, o Rio
de Janeiro. Ambos olham com
preocupação os índices de pesqui-
sas, mesmo que Bolsonaro só
acredite no que chama de "Data-

povo". Entende que Lula não jun-
ta multidão como ele consegue.

Já os Institutos, nessa reta fi-
nal, tendem a afinar suas metodo-
logias para evitar desmoralização e
ganhar credibilidade. Os dados co-
meçam a mostrar disputa acirra-
díssima entre os dois.  O que, mais
uma vez, faz emergir a questão: e
se um candidato ganhar por min-
guados votos? "Por um triz"? Se
Bolsonaro perder por pequena dife-
rença, já se sabe: vai haver grita.
Não foi por acaso que convocou suas
bases a cercar as seções eleitorais
depois de votarem. Pretende jogar
suas bases na rua. Juntar a massa
para protestar. Se ganhar por pou-
co, também teria interesse em ver
seu eleitor na rua, seja para come-
morar, seja para exigir uma vitória
maior. As cartas parecem ser essas.

Em suma, a paisagem não
deixa ver sombras de harmo-
nia social. Apenas muita poei-
ra no horizonte. Um ciclone tro-
pical, lá pelo final do mês, pode
varrer o país com uma tempes-
tade de grande dimensão.

A democracia brasileira terá
condições de suportar trancos e
barrancos? Mais uma vez, este ana-
lista repete: sem apoio social, ne-
nhum movimento de ruptura do
tecido institucional resistirá. Fene-
cerá qualquer tentativa de arrui-
nar nosso edifício democrático.

———
Gaudêncio Torquato é
jornalista, escritor, pro-
fessor titular da USP e
consultor político. Twit-
ter: @gaudtorquato
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Alessandra Freire

Conhecer para
preservar é uma
expressão muito

utilizada por aqueles
que trabalham com
áreas protegidas e o pa-
trimônio histórico. O
sentimento de pertenci-
mento e o conhecimen-
to, assim como a memória afetiva,
refletem na valorização da cultu-
ra e do território. Piracicaba é re-
pleta de lugares que preservam sua
história e de suas personalidades.
Nesse sentido, a criação de rotei-
ros turísticos que resgatam o pas-
sado por meio de lendas, causos e
fatos históricos é uma forma ins-
tigante de atrair e conectar os ci-
dadãos aos espaços públicos.

Nesse contexto, a Prefeitu-
ra, por meio da Diretoria de
Turismo, vinculada à Semdettur
(Secretaria Municipal de Desen-
volvimento Econômico, Trabalho
e Turismo), e apoio da Sedema
(Secretaria de Defesa do Meio
Ambiente) e Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural),
trouxe para a cidade o projeto O
que te Assombra: Piracicaba um
Rio de Assombrações. Inspirado

na obra Assombrações
do Recife Velho, de
Gilberto Freyre, foi
idealizado pelo conta-
dor de histórias Thia-
go de Souza, com
apoio dos historiado-
res locais Paulo Rena-
to Pinto e Maurício Be-
raldo, autores do livro
Somos Todos Iguais -

Cemitério da Saudade - SP. Se-
gundo o idealizador, "o projeto
se propõe a revelar histórias li-
gadas a temas sobrenaturais que
constantemente convergem para
olhares histórico-culturais".

A realização do roteiro no-
turno ocorreu no dia 24 de se-
tembro e as 200 inscrições dis-
poníveis se encerraram em algu-
mas horas. O passeio atraiu mo-
radores locais e de municípios vi-
zinhos como Campinas e São Pe-
dro. Em pesquisa de avaliação, ela-
borada pelo Departamento de Tu-
rismo, os participantes destacaram
como aspectos positivos a serieda-
de do projeto, a organização, a se-
gurança e as histórias relatadas.

O roteiro teve início no Ce-
mitério da Saudade, onde os par-
ticipantes puderam conhecer a
história de personalidades como

Prudente de Moraes, primeiro
presidente Civil do Brasil Repú-
blica, e Almeida Junior, artista
que retratava o homem do povo
em seu cotidiano. Ouviram ainda
lendas como a do Padre Galvão e
do pequeno Nelson Sant´anna.
Entre os participantes havia
crianças, jovens e adultos, que
se impressionaram e se diverti-
ram com as estórias relatadas.

Os cemitérios são espaços
onde é possível aprender sobre di-
versos temas, como história, ar-
quitetura, geologia, entre outros.
Em São Paulo, no Cemitério da
Consolação, são realizados rotei-
ros geoturísticos que ressaltam a
importância geológica da necrópo-
le. Esse tipo de atividade turística
é consolidada em diversos países,
como França, Itália e Argentina.

O Roteiro teve ainda outros
pontos de interesse como o Lar-

go da Santa Cruz, Praça José
Bonifácio, Igreja de São Bene-
dito, Escola Moraes Barros,
Praça da Boyes e encerramento
no Engenho Central. Durante
o trajeto ficou evidente o inte-
resse dos participantes que na
grande maioria acompanhou o
roteiro, de aproximadamente
três horas, até o final. É impor-
tante ressaltar que o sucesso do
evento ocorreu por diversos fa-
tores entre eles o apoio dos
agentes da Semuttran e Guarda
Civil Municipal, que proporcio-
naram segurança aos participan-
tes durante todo o trajeto.

Piracicaba é reconhecida in-
ternacionalmente pelos seus atri-
butos históricos e culturais. A re-
alização de roteiros alternativos
contribui para consolidação da
vocação turística do município.
Diante do sucesso da experiência,
serão realizados outros roteiros
similares para proporcionar à po-
pulação e aos turistas a oportu-
nidade de conhecerem e vivenci-
arem experiências que valorizam
o território e a cultura local.

———
Alessandra Freire, di-
retora municipal  de
Turismo de Piracicaba
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UM GRANDE CAMPEÃO
Campeão com todos os mé-

ritos. Campeão com personali-
dade e futebol consciente.  O XV
decidiu contra um Marília in-
victo, sem nenhuma derrota
mostrando superioridade emo-
cional, técnica e tática. Em ne-
nhum momento, em mais de 180
minutos, o nosso alvinegro se
apresentou defensivo. Pelo con-
trário. Realmente uma conquis-
ta de gente grande, mostrando
um trabalho perfeito. Indispen-
sável agora, é aproveitar o má-
ximo os pontos positivos cons-
truídos com humildade e capa-

cidade. Parabéns a todos: co-
missão técnica, atletas, dirigen-
tes, funcionários, torcida, patro-
cinadores e aos jornalistas/ra-
dialistas que apoiaram. Faze-
mos questão de cumprimentar
e abraçar Rodolfo Geraldi e Ar-
naldo Bortoletto, muitas vezes
incompreendidos, sem o reco-
nhecimento do quanto é difícil
comandar o futebol profissional.

PONTO FINAL
18 de outubro, outra data por

demais importante: Dia do Médi-
co. A missão é vital e nobre. A eles
(as) nossa homenagem e abraço.

FRUTAS
Foi realizada em Madrid, na

Espanha, de 4 a 6 de outubro, a
segunda maior feira de frutas do
mundo, a Fruit Attraction 2022.
A Associação Brasileira dos Pro-
dutores e Exportadores de Fru-
tas e Derivados (Abrafrutas)
esteve presente nesta edição do
evento com mais de 50 empre-
sas exportadoras de frutas. A
participação da associação e
seus exportadores faz parte das
ações do Projeto Frutas do Bra-
sil, uma parceria entre a Abra-
frutas e a Agência Brasileira de
Promoção de Exportações e In-
vestimentos (ApexBrasil).

VALOR BRUTO
O Valor Bruto da Produ-

ção Agropecuária (VBP) atin-
giu R$ 1,188 trilhão neste ano,
pouco abaixo do obtido em
2021, que foi de R$ 1,196 tri-
lhão. As lavouras, com cresci-
mento real de 0,9%, represen-
tam R$ 821,2 bilhões, e a pecuá-
ria R$ 367,6 bilhões, com recuo
de -3,8%. Para ambas as ativi-
dades, o resultado deste ano
mostrou-se abaixo do observa-
do em 2021. O resultado foi de-
terminado por problemas climá-
ticos no Sul, que afetaram a pro-
dução de soja e outras lavouras,
além da queda do VBP da pecu-
ária, principalmente em carne
bovina, carne suína e de frango.

CANA-DE-AÇÚCAR
A moagem de cana na se-

gunda quinzena de setembro na
região Centro-Sul atingiu 25,29
milhões de toneladas, registran-
do queda de 29,73% em relação
à quantidade registrada em
igual período do ano passado,
quando foram processadas 35,99
milhões de toneladas. No acumu-
lado da safra, a moagem totali-
zou 431,1 milhões de toneladas
ante 467,98 milhões de tonela-
das registradas no mesmo perí-
odo de 2021 - queda de 7,88%.

ESALQ SHOW 2022
Os desafios e oportunidades

para setor sucroenergético fo-
ram tema do painel "Tendência
na cadeia da cana-de-açúcar
sob a ótica socioeconômica" na
4ª edição do EsalqShow, promo-
vido pela Escola Superior de
Agricultura Luiz de Queiroz
(Esalq), realizado, em Piracica-
ba (SP). Moderador do painel, o
diretor executivo da União da
Indústria de Cana-de-Açúcar e
Bioenergia (Unica), Eduardo
Leão, destacou o papel que o se-
tor terá na construção de uma
economia de baixo carbono".

BRAZILIAN FARMERS
A Confederação da Agricul-

tura e Pecuária do Brasil (CNA)
colocou no ar o novo site do pro-
jeto Brazilian Farmers, voltado
para compradores internacio-

nais interessados nos produtos
do agro brasileiro. O portal está
com um novo design e novas
funcionalidades para auxiliar o
público internacional a conhe-
cer os diversos produtos e ca-
racterísticas do agro brasileiro.
O site brazilianfarmers.com re-
úne conteúdo em inglês com no-
tícias, dados atualizados sobre
exportações, balança comercial,
histórias de sucesso dos nossos
agricultores, e muito mais.

AMPLIAÇÃO
Esta semana, técnicos da

Companhia Nacional de Abaste-
cimento (Conab) visitaram as
Centrais de Abastecimento (Cea-
sas) de Santa Catarina, no mu-
nicípio de São José, e de São
Paulo, na cidade de Campinas.
O objetivo foi conhecer os mer-
cados e toda a estrutura das
centrais, além de ministrar pa-
lestras sobre o Programa Brasi-
leiro de Modernização do Mer-
cado Hortigranjeiro (Prohort).

INVESTIMENTO
O investimento em ciência ao

longo de décadas ajudou a posi-
cionar o Brasil entre as potenci-
ais mundiais produtoras de ali-
mentos. Em 2021, o País regis-
trou marcos importantes no
agro: foi o maior exportador
mundial de soja do planeta (91
milhões de toneladas); terceiro
maior produtor de milho e feijão
(105 milhões e 2,9 milhões de
toneladas, respectivamente);
mais de um terço da produção
mundial de açúcar é gerado aqui,
liderança absoluta no produto;
e o maior volume de carne bovi-
na exportada do mundo saiu
daqui (2,5 milhões de toneladas).

PROJEÇÕES
O relatório de oferta e de-

manda de outubro do Depar-
tamento de Agricultura dos Es-
tados Unidos (USDA) trouxe
novos números para as safras
2022/23 e 21/22 de trigo e mi-
lho em todo o mundo. Em am-
bos os casos, as projeções re-
duzem a produção. No caso do
trigo, a safra mundial de 2022/
23 passou a ser estimada em
781,7 milhões de toneladas.

ORGÂNICO
Os alimentos produzidos

em sistema orgânico estão cada
vez mais populares entre os
consumidores e mais produto-
res estão apostando neste tipo
de manejo. Esses fatores têm
impulsionado a busca por cur-
sos do SENAR-SP neste seg-
mento. Alguns Programas, lan-
çados durante o período da
pandemia, vem tendo grande
procura, como o de Morango
Orgânico, com 321 participan-
tes, e o de Batata Orgânica, com
143 participantes em 2021. (Com
informações de assessorias)

Email: mauricio.picazo.galhardo@hotmail.com

José Renato Nalini

Atrajetória trági-
ca da humani-
  dade neste sé-

culo 21 não leva a sério
a questão ambiental.
Ao contrário, parece re-
gozijar-se com a ten-
dência insana de acre-
ditar que as mudan-
ças climáticas são naturais e não
causadas pela perversidade hu-
mana. Dendroclastas são exalta-
dos e amigos da natureza são ri-
dicularizados. O rumo da devas-
tação indica brevíssimo caos.

Nada obstante, pouquíssimas
cabeças lúcidas podem amenizar
as ruinosas consequências da pre-
meditada extinção do verde. E
fazê-lo no âmbito daquele espaço
em que todos moramos. As cida-
des têm condições de fazer a dife-

rença, desde que acor-
dem para o gravíssimo
risco resultante da in-
sensatez gananciosa.

Há bons exem-
plos, embora raríssi-
mos. Pessoas que, so-
zinhas, recompõem um
espaço dilacerado e de-
sertificado. Um traba-
lho heroico de semea-

dura, acompanhamento da ger-
minação, do desenvolvimento e
da consolidação de mudas nati-
vas. Há terrenos baldios que
merecem reflorestamento. Afinal,
o mundo precisa de um trilhão
de árvores e o Brasil de um bi-
lhão, apenas para repor o que a
maldade extraiu do ambiente.

Conclamar um grupo de
pessoas sensíveis e motivar a co-
munidade a participar desse pro-
jeto salvífico. Sensibilizar as cri-

É insuficienteÉ insuficienteÉ insuficienteÉ insuficienteÉ insuficiente
plantar "umaplantar "umaplantar "umaplantar "umaplantar "uma
árvore" no dia daárvore" no dia daárvore" no dia daárvore" no dia daárvore" no dia da
árvore; urgenteárvore; urgenteárvore; urgenteárvore; urgenteárvore; urgente
atuar no atacadoatuar no atacadoatuar no atacadoatuar no atacadoatuar no atacado

A cidade precisa acordar

anças, muito mais abertas a esse
clamor do que os empedernidos
corações e cabeças-duras que não
se importam com o amanhã.

Fazer com que cada rua re-
componha a sua arborização.
Exigir da Prefeitura a reposição
das árvores cortadas ou que aos
poucos desapareceram das vias
públicas. Promover a coleta de
sementes. Premiar os mais bo-
nitos jardins, assim como as
ruas mais arborizadas. Recupe-
rar a vocação municipal dos
bosques, das áreas verdes, dos
parques. Restaurar as matas cili-
ares, sem as quais os cursos

d'água não cumprirão a sua vo-
cação de propiciar a vida ao local.

É insuficiente plantar "uma
árvore" no dia da árvore. É ur-
gente atuar no atacado e não no
varejo. Ou o mundo acorda para a
gravidade da situação, ou o pla-
neta poderá continuar a existir,
como deserto, esfera morta, des-
truída pela raça maldosa que nele
se instalou e que não soube prote-
ger a vida dos que viriam depois.

Acordemos enquanto é
tempo! O fim está mais próxi-
mo do que se esperava!

———
José Renato Nalini, reitor
da Uniregistral, docente
da Pós-graduação da Uni-
nove, presidente da Aca-
demia Paulista de Le-
tras (APL); foi presiden-
te do Tribunal de Justiça
do Estado de São Paulo

renda nas escolas. Logo,
as instituições de ensi-
no não têm condição de
oferecer alimentos de
qualidade para as crian-
ças, o que resulta em
grande evasão escolar.

O fim do Bolsa Fa-
mília trouxe a desestru-
turação da rede de as-
sistência social e, por

consequência, a despriorização do
acompanhamento das condicio-
nalidades do programa como a
boa frequência escolar e a cader-
neta de vacinação atualizada.

E por falar em vacinação, o
Brasil que já foi referência naci-
onal nas campanhas de imuni-
zação, não atingiu em 2020, pela
primeira vez no século, nenhu-
ma das metas vacinais dos prin-
cipais imunizantes em crianças.
Não conseguimos atingir a meta
de vacinação da pólio, onde sem-
pre tivemos índices maiores de
95%. O governo federal, que tem

Alexandre Padilha

Fome, fim do Bol-
sa Família, falta
de investimento

no Programa Nacio-
nal de Imunizações,
desmonte da Rede Ce-
gonha, desestrutura-
ção do Conselho Naci-
onal dos Direitos da
Criança e do Adolescente, blo-
queio de recursos para material
didático, corte de recursos no or-
çamento de 2023 para saúde,
educação e assistência social. É
assim que o governo Bolsonaro
cuida do presente e futuro dos
brasileiros, com crueldade.

Relatório da Rede Penssan
mostrou que a fome dobrou nas
casas de crianças com menos de
10 anos em um ano, passando de
9,4% em 2020 para 18,1% em
2022. Mesmo assim, o governo
Bolsonaro não reajustou para
cima da inflação o valor da me-

Bolsonaro nãoBolsonaro nãoBolsonaro nãoBolsonaro nãoBolsonaro não
cuida e nemcuida e nemcuida e nemcuida e nemcuida e nem
protege criançasprotege criançasprotege criançasprotege criançasprotege crianças
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O presidente e as crianças

a obrigação de fazer campanha
de vacinação, simplesmente ig-
nora e faz de tudo para atrapa-
lhar o cumprimento das metas.

Os cortes de Bolsonaro no or-
çamento de 2023 para saúde, edu-
cação e assistência social para cus-
tear seus aliados no Congresso
Nacional ofertando o orçamento
secreto é a barbárie completa. A cru-
eldade misturada com falcatrua.

Para o tratamento de cân-
cer foram cortados 78 milhões
dos recursos, para a Rede Cego-
nha são menos 28 milhões, me-
nos 400 milhões para o trata-
mento de HIV/Aids e outras In-
fecções Sexualmente Transmissí-
veis e Hepatites Virais, menos R$
1,2 bilhão para o Farmácia po-

pular, confisco de todo o dinhei-
ro das universidades federais e
institutos federais do Brasil.

Esses são apenas alguns dos
exemplos do descaso deste gover-
no com o povo. Um governo que
prioriza sua governabilidade com
as emendas do relator (ou orça-
mento secreto) e abandona os
brasileiros que mais precisam.

Um governo que não acre-
dita que o futuro do país é inves-
tir em educação. O desenvolvi-
mento de um país se dá em esti-
mular educação e melhores con-
dições de vida para crianças e
jovens. Já provamos que o Brasil
é completamente capaz de atingir
as melhores metas e reconheci-
mento internacional e vamos pro-
var isso novamente. Um outro
caminho para o futuro é possível.

———
A l e x a n d r e  P a d i l h a ,
médico, professor uni-
versitário  e  deputa-
do federal  (PT-SP)

Penso que nada impede um
jornal, revista, rádio ou televisão
ter a sua visão e até opção a polí-
tica e externá-la. Mas não abro
mão - nos veículos que leio, assis-
to ou ouço - da produção técnica
e desengajada do noticiário. Que-
ro ler a reportagem como ela é,
não segundo a opinião do seu
autor engajado. Seu engajamen-
to tem de respeitar os ditames da
produção informativa e, princi-
palmente, o leitor, seu público
alvo e cliente que sustenta a pu-
blicação. Na minha jornada de
décadas acompanhando a políti-
ca e a comunicação do meu país -
algumas vezes até participando de
ambas - já houve tempo em que
não concordava com a linha de-
fendida pelo s veículos de comuni-
cação que faziam parte do meu
dia-a-dia. Cheguei a não ler a pá-
gina de opinião por dela discor-
dar. Mas isso não impedia o con-
sumo diário das seções de notícias
e reportagens, pois estas eram ape-
nas informação, mesmo podendo
trazer algum viés do pensamento
dos controladores do veículo. O

Dirceu Cardoso Gonçalves

"O jornalismo sustenta a de-
   mocracia, não com enga-
 jamentos espúrios, mas

com a força informativa da repor-
tagem e com o farol de uma opi-
nião firme, mas equilibrada e mag-
nânima. A reportagem é, sem dú-
vida, o coração da mídia". Con-
cordo e destaco o trecho do artigo
do jornalista Carlos Alberto Di
Franco (Estadão 17/10 - A5), es-
crito na Espanha, onde o autor
participa VII Encontro Interna-
cional do Programa de Gradua-
dos Latino-Americano da Uni-
versidade de Navarra, uma das
principais instituições mundiais
cultoras e difusoras do jorna-
lismo. Di Franco e tantos outros
do ramo que conhecemos são
críticos (alguns sagazes) da po-
litização e principalmente da
ideologização das redações. Não
criticam os que fizeram sua opção
por esta ou aq uela posição, mas o
fato de muitos deles, incautos, co-
locarem-na à frente dos objetivos
e métodos de sua produção.

Cheguei a nãoCheguei a nãoCheguei a nãoCheguei a nãoCheguei a não
ler a páginaler a páginaler a páginaler a páginaler a página
de opinião porde opinião porde opinião porde opinião porde opinião por
dela discordardela discordardela discordardela discordardela discordar

A reinvenção do jornalismo

ideal seria que todos os veículos
de comunicação mantivessem cla-
ra sua posição, para permitir que
o leitor saiba as vantagens e as
desvantagens do partido ou do
candidato de sua preferência e,
com essa informação adicional,
embase melhor a sua opção. Isso
deve servir tanto para a política
quanto para a economia, a admi-
nistração pública e todas as ques-
tões de interesse da sociedade.

O jornalismo é uma fascinan-
te profissão. Durante muito tem-
po, os profissionais formavam-se
na própria redação. O mais novo
seguia as pegadas do mais expe-
riente e assim o meio seguia. Vie-
ram as escolas de jornalismo que
abriram um grande leque de op-
ções para melhorar o preparo do
jornalista. Mas, lamentavelmen-
te, muitas dessas instituições fo-
ram tomadas de assalto por pro-

fessores-ativistas que em vez de
formar jornalistas priorizam a
indevida opção de torná-los ati-
vistas. É um fenômeno que se es-
palha por todas as profissões, mas
se destaca entre educadores e co-
municadores. Essa geração polu-
ída, nas últimas décadas, levou
as redações - e com elas o veículo
de comunicação inteiro - a um
beco muitas vezes sem saída. Os
políticos aproveitaram para en-
trar sem pedir licença e muitas
publicações tornaram-se seus
arautos, pouco se interessando
pela opinião e objetivos do seu lei-
tor, que assina e paga as contas.

Como diz Di Franco, o jorna-
lismo precisa se reinventar. Não
para castrar opiniões ou trucar
carreiras. Mas para reassumir a
sua importância no contexto e dei-
xar de ser mero difusor dos inte-
resses e opiniões de grupos ideoló-
gicos, econômicos ou sociais. O jor-
nal, o rádio, a TV e agora a inter-
net em suas múltiplas redes soci-
ais e aplicativos são excelentes fer-
ramentas. Mas não podem ser uti-
lizados de forma pequena e seleti-
va. O bom veículo é aquele que
mantém suas portas abertas a to-
das as tendências, mas não per-
mite que uma delas assuma todo
o espaço, pois isso priva as demais
e ocasiona a evasão do leitor-cli-
ente. A reinvenção que o nosso
amigo e tradicional colaborador do
"Estadão" coloca à mesa me pare-
ce um salto rumo à razão. Princi-
palmente n&atild e;o ser porta voz
de qualquer segmento, mas estar
aberto, com as devidas cautelas e
métodos, a todos para, assim, po-
der questioná-los, discutir objeti-
vos e promover a evolução da so-
ciedade. O objetivo deve ser o lei-
tor e a defesa da sociedade, não
de partido político, segmento ide-
ológico, econômico ou social.

Reinventem-se já. Não ex-
cluam ninguém. Reúnam todos
(os segmentos) e mantenham a
força do outrora chamado
"quarto poder" - menor apenas
que os poderes da República (Le-
gislativo, Executivo e Judiciário),
mas forte para influenciá-los...

———
Tenente Dirceu Cardo-
so Gonçalves, dirigente
da ASPOMIL (Associa-
ção de Assist. Social
dos Policiais Militares
de São Paulo). E-mail:
aspomilpm@terra.com.br

CHARGE
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Escritora é homenageada por
conquista em obra literária

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Passeio ciclístico celebra
os 200 anos da Câmara
Participantes percorreram diferentes pontos da cidade na manhã deste domingo

Divulgação

Concentração começou às 8h no estacionamento da Câmara

Como parte da comemora-
ção dos 200 anos, a Câmara
Municipal de Piracicaba reali-
zou passeio ciclístico, que teve a
participação de públicos distin-
tos, em que aproximadamente
100 crianças, idosos, familiares
e grupos percorreram a cidade
na manhã de domingo (16).

A concentração começou às
8h, no estacionamento da Câma-
ra (na rua Alferes José Caetano,
ao lado do número 834, no Cen-
tro), mas antes desse horário a
movimentação de ciclistas já era
perceptível. Era o caso das amigas,
a pedagoga Silmara Aparecida Oli-
veira Augusto e a dona de casa
Lucimara Cabana, do grupo Bru-
tas da Coxinha. "Uma amiga em
comum nos indicou o passeio e
achamos a proposta muito baca-
na", disse Silmara, ao ser comple-
tada por Lucimara: "deveria ter
mais vezes, pois foi muito legal e
incentiva as pessoas a se exerci-
tar e evitar a vida sedentária".

No local, foi montada uma
estrutura de palco e som pela Se-
mac (Secretaria Municipal da Ação
Cultural). O aquecimento esteve
aos cuidados da Selam (Secretaria
Municipal de Esportes, Lazer e
Atividades Motoras). A Semuttran
(Secretaria Municipal de Trânsito
e Transportes) assegurou o blo-
queio do trânsito durante o per-
curso, iniciado pouco antes das 9h.

Um dos primeiros a chegar
foi o presidente Gilmar Rotta,
que acompanhou a organização
das atividades ao lado da chefe
do Departamento Administrati-
vo e de Documentação da Casa,
Milena Petrocelli Furlan Dioní-

sio, também integrante da comis-
são dos 200 anos da Câmara.

Gilmar Rotta lembrou que
a Casa celebrou oficialmente os
200 anos em 11 de agosto e elo-
giou a empolgação dos presen-
tes: "é um momento de inte-
gração, em que servidores e
parlamentares podem estar
próximos das pessoas de uma
forma diferente", disse Rotta.

Também compareceram os
vereadores da Mesa Diretora, a
primeira-secretária Ana Pavão,
o segundo-secretário Pedro Ka-
wai e o suplente da vice-presi-
dência, Thiago Ribeiro. Além
deles, participaram os parla-

mentares Fabrício Polezi, Laér-
cio Trevisan Jr., Paulo Henrique
Ribeiro e Silvia Morales, do
mandato coletivo A Cidade é Sua.

Após saírem do estaciona-
mento da Câmara, os ciclistas per-
correram a rua Prudente de Mo-
raes, avenidas Armando de Salles
Oliveira, Renato Wagner, Cente-
nário e Torquato da Silva Leitão,
passando ainda pelas ruas Sa-
muel Neves e Rosário, praça José
Bonifácio, rua São José e, final-
mente, o estacionamento da Casa.

De volta ao local, foram sor-
teados alguns brindes, oferecidos
pelos parceiros da atividade, en-
tre elas duas bicicletas, que tive-

ram como contemplados o repór-
ter cinematográfico Gustavo An-
nunciato e o agente administra-
tivo Diogo Sanches da Silva.

Durante todo o momento,
uma van da Acipi (Associação Co-
mercial e Industrial de Piracica-
ba) garantiu a animação. Também
apoiaram o passeio a Unimed Pi-
racicaba, a Coplacana (Cooperati-
va dos Plantadores de Cana do
Estado de São Paulo), a Guarda
Civil Municipal, a Semutri (Secre-
taria Municipal de Transportes
Internos) e o Simespi (Sindicato
das Indústrias Metalúrgicas, Me-
cânicas, de Material Elétrico, Ele-
trônico, Siderúrgicas e Fundições).

A jornalista e escritora pira-
cicabana Daniele Ricci recebeu na
noite desta quinta-feira (13), na
sala da presidência da Câmara,
moção de aplausos 129/2022 de
autoria do vereador Pedro Kawai
por ter conquistado o 1º lugar
com a publicação do livro “O que
te faz feliz?”, entre as obras publi-
cadas pela empresa Páginas Edi-
tora, de Belo Horizonte (BH).

A motivação da escritora ao
apresentar o trabalho surgiu no
pós-pandemia. “Foi uma obra pro-
duzida pensando na necessidade
do pós-pandemia, sendo que a fe-
licidade é uma dessas necessida-
des. Todo mundo busca a felici-
dade em algum momento no tra-
balho, no lazer, na família e essa
busca incessante pela felicidade a
gente passa a vida em busca des-
se sentimento”, revela a autora.

“O que te faz feliz?” é o pri-
meiro registro de Daniele no mer-
cado literário. Na divertida crôni-
ca “Felicidade sob nova direção”,
ela apresenta o drama de uma mãe
quando a filha conquista a carta
de habilitação aos 18 anos.

O vereador Pedro Kawai
acrescenta que homenagear Da-
niele Ricci é motivar outros pro-

Guilherme Leite

Vereador Pedro Kawai entregou moção de aplausos à jornalista e
escritora Daniele Ricci pela publicação da obra “O que te faz feliz?”

fissionais a desenvolver traba-
lhos literários. “Nós temos nos
quatro cantos da cidade pessoas
escrevendo, esculpindo, pintan-
do, dançando e a cultura ela é
fundamental para o dia a dia de
uma sociedade, para o seu cres-
cimento. Quando você motiva as
pessoas a participar de concur-
sos, a escrever livros e a expor
suas obras, e sua arte, faz com
que tenhamos mais vivência e
momentos de convivência”.

Por aproximadamente 25
anos, Daniele trabalhou como
repórter em diferentes veículos
de imprensa de Piracicaba (SP)
e região, sempre atuando em pa-
ralelo como assessora de im-
prensa. Atualmente, se dedica
ao desenvolvimento da comuni-
cação de empresas e empreen-
dedores, incluindo artistas,
como assessora e consultora,
além da produção de conteúdo.

LIVRO - O exemplar pode
ser adquirido pelo site –
paginaseditoras.com.br – ou
pelo Instagram da escritora:
instagram.com/daniielericci/. A
autora possui outros quatro livros
escritos para lançamento, entre
infantis, de reflexão e romance.

DDDDDESENVESENVESENVESENVESENVOLOLOLOLOLVIMENTVIMENTVIMENTVIMENTVIMENTOOOOO

Vereador destaca realização de feira para geração empregos
Com foco na oferta de mais

de duas mil vagas, o maior even-
to de empregabilidade da região
de Piracicaba está de volta. “A
chance que você esperava para se
desenvolver e buscar oportunida-
des de recolocação no mercado de
trabalho”. Com este apelo, a Sem-
dettur (secretaria municipal de
Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo), sob a titu-
laridade de José Luiz Guidotti dá
continuidade ao programa de es-
tratégias a que o município recor-
re perante o Sine (sistema nacio-
nal de Emprego), para fomentar
oportunidades em Piracicaba.

Na manhã desta segunda-
feira (17), por volta das 8h30, o
vereador Pedro Kawai (PSDB)
percorreu os vários stands e, clas-
ses especiais que foram monta-
das, nas dependências dos blocos
5 e 6, da Fumep - Fundação Mu-
nicipal de Ensino de Piracicaba
(EEP, COTIP, CEPP e CPG), além
de área externa, para acolher as
entidades parceiras e o público in-

Estratégia da Semdettur e prefeitura municipal, em
parceria com a Fumep promove a 2ª edição da feira da
empregabilidade; Kawai realça a importância do evento

Assessoria Parlamentar

teressado na programação, que
acontece de 17 a 20 de outubro,
das 8h30 da manhã às 16h30.

O diretor Executivo da Fu-
mep, Prof. Renato de Albuquer-
que Ferreira destaca a relevân-
cia da Fundação Municipal em
acolher a realização do evento
este ano, reiterando que a insti-
tuição também está aberta aos
eventos vindouros, em parceri-
as com o poder público, em prol
do crescimento da cidade. “É im-
portante que as pessoas se qua-
lifiquem na busca por uma vaga,
acompanhe as palestras e sai-
bam como agir na busca de um
emprego”, disse o professor.

O vereador Pedro Kawai en-
fatiza a realização do evento, em
oportunidades que se abrem ao
povo piracicabano, principalmen-
te após o período da pandemia
da Covid-19, que distanciou as
pessoas de um convívio mais pró-
ximo. “A programação está vol-
tada ao incentivo das pessoas ao
mercado de trabalho e ao empre-

endedorismo, com novas pers-
pectivas principalmente aos jo-
vens”, reiterou o parlamentar.

A Feira contará com diver-
sas vagas de emprego, atividades
de qualificação profissional, reci-
clagem rápidas, dentre outras ati-

vidades voltados ao empreende-
dorismo. O evento também pro-
moverá várias oficinas, nas 12
salas que compõem os blocos 5 e 6
da Fumep. Além de processos se-
letivos e captação de currículos,
acompanhado por entrevistas.

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Josef Borges prestigia ações de voluntários em prol de crianças

O vereador Paulo Henri-
que entregou, nesta sexta-fei-
ra (14), voto de congratulações
à Loja Ambient Skate Shop em
reconhecimento aos eventos
que promove para arrecadar
alimentos a entidades filan-
trópicas da região. A homena-
gem, expressa no requerimen-
to 539/2022, foi recebida pelo
proprietário da empresa, Wi-

SSSSSOLIDARIEDADEOLIDARIEDADEOLIDARIEDADEOLIDARIEDADEOLIDARIEDADE

Loja de skate é reconhecida
por arrecadação de alimentos

Assessoria Parlamentar

Voto de congratulações foi entregue pelo vereador Paulo Henrique

llians Motoitiro Kawai, adepto
do skate desde os 11 anos.

Fundada em 1992 por Doro-
ti, tia de Willians, a loja foi uma
das primeiras de skate shop da
região e tem promovido ações so-
ciais e campeonatos para divulgar
a prática do skate e arrecadar ali-
mentos para instituições. Neste ano,
a loja realizou, em parceria com o
Sesc, evento de vivência no skate.

SSSSSUSTENTÁVEISUSTENTÁVEISUSTENTÁVEISUSTENTÁVEISUSTENTÁVEIS

USP Recicla realiza, a partir
de amanhã, ciclo de oficinas

Entre 19 de outubro e 7 de
dezembro de 2022, será realizado
no campus Luiz de Queiroz, da
USP em Piracicaba, SP, o 2º Ciclo
de oficinas moradias sustentáveis
“Transformando moradias” - USP
Recicla. O ciclo é uma realização
do Programa USP Recicla, por
meio do Projeto Moradias Susten-
táveis, com intuito de sensibilizar
e mobilizar a comunidade sobre o
papel transformador que temos a
partir da adoção de práticas am-
bientais em nossas residências.

Todas as oficinas são gratui-
tas, ocorrem semanalmente, às
quartas-feiras, das 13h às 14h,
na sala 72/Colônia Central (ao
lado do Edifício Central da
Esalq). Interessados deverão se
inscrever até o dia 19 de outubro

pelo google forms:  https://
forms.gle/5PxHaSSyhvv45i818

PROGRAMAÇÃO: 19/10 –
Moradias Sustentáveis. Palestran-
tes: Equipe USP Recicla e Coorde-
nação do Projeto; 26/10 - Compos-
tagem e Minhocário: importância
e o passo-a-passo de como montar
um Minhocário. Oficineiros: Gru-
po CEPARA e USP Recicla; 09/11 -
Consumo Consciente. Palestran-
tes: Rede Guandu e Grupo Cajan;
16/11 - Horta em Casa e Agricultu-
ra Orgânica. Oficineiros: Grupo
Amaranthus; 23/11 - Consumo
Consciente de Água. Palestrante
Prof. Fernando Mendonça/Esalq;
30/11 - Consumo Consciente de
Energia. Palestrante Prof. Thiago
Romanelli/Esalq; 07/12 – Encer-
ramento e entrega de certificados.

Para celebrar o Dia das Cri-
anças, diversas comunidades pro-
moveram ações que reuniram vo-
luntários para levar alegria às cri-
anças e suas famílias. O vereador
Josef Borges recebeu o convite e
prestigiou quatro eventos desde o
último sábado (8) nos bairros San-
ta Rosa, Parque das Águas e Lago
Azul, no distrito de Artemis.

“Os voluntários desses bair-
ros e de muitos outros que nessa
data levaram momentos de alegria
às crianças merecem nosso reco-
nhecimento e nossa gratidão.
Muitas crianças não teriam acesso
a brinquedos e nem ganhariam pre-
sentes sem esse trabalho. As crian-
ças puderam, nesses eventos, ter
momentos de muita felicidade e, o
mais importante, junto com suas
famílias”, afirmou o vereador.

No Santa Rosa, a Festa das
Crianças foi promovida pela Associ-
ação dos Moradores do bairro e reu-
niu mais de 100 crianças no Centro

Comunitário, no sábado. Todos pu-
deram brincar nos brinquedos ins-
talados no local, inclusive no touro
mecânico e no futebol de sabão. Fo-
ram distribuídos lanche e refrige-
rante e as crianças ganharam pre-
sentes. O trabalho foi coordena-
do pela diretoria da associação,
presidida por Marli Camolesi.

No Parque das Águas, a mo-
radora Ruth, com apoio da Igreja
Batista Monte Cristo e da Igreja
Caminho da Paz, promoveu duas
festas, no sábado e na quarta-fei-
ra (12). Nessas atividades, as cri-
anças ganharam doces, suco e pi-
poca, brincaram e participaram de
atividades promovidas pelos vo-
luntários na área verde do bairro.

No Lago Azul, a festa do Dia
das Crianças é promovida pela fa-
mília de Iara e Ione, família de
cultura cigana há oito anos. Elas
contaram com o apoio dos mora-
dores do distrito e da Uni-Arte-
mis, que contribuíram com doa-

ções para a realização da festa. Ao
menos 150 crianças estiveram pre-
sentes no evento, realizado na
quarta-feira na área de lazer do

bairro. No local também foi pro-
movido o plantio de 10 árvores de
espécies nativas, por iniciativa do
morador Maurício Radicchi.

Vereador acompanhou eventos no Santa Rosa,
no Parque das Águas e no Lago Azul
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Última semana para inscrições
no processo seletivo de trainee

CCCCCAMINHADAAMINHADAAMINHADAAMINHADAAMINHADA

Professora Bebel reúne mais de
30 mil em defesa da educação
O candidato Fernando Haddad participou e  se comprometeu a investir
em educação, valorizar o magistério, e pôr fim ao confisco de aposentados
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A deputada Bebel, entre Haddad, Lúcia França e Douglas Izzo, destaca a importância
de elegê-lo governador de São Paulo: mais investimento em educação

No sábado (15), “Dia do Pro-
fessor”, no período da tarde, a de-
putada estadual Professora Bebel
(PT) reuniu mais de 30 mil parti-
cipantes na caminhada em defe-
sa da educação, que aconteceu em
São Paulo, e que contou com a
participação do candidato a go-
vernador de São Paulo, Fernan-
do Haddad (PT), que se compro-
meteu a ampliar os investimen-
tos em educação e pôr fim ao con-
fisco de aposentados e pensionis-
tas do Estado de São Paulo. A
caminhada, que fez parte das ati-
vidades organizadas pela Apeo-
esp (Sindicato dos Professores do
Estado de São Paulo) e o manda-
to popular da deputada Bebel,
partiu do MASP, na avenida Pau-
lista, e terminou na Praça da Re-
pública, em frente à Secretaria
Estadual da Educação, reuniu
professores, pais de alunos, alu-
nos e lideranças das mais diver-
sas regiões do Estado, também
contou com a participação da pro-
fessora Lúcia França, candidata
a vice-governadora, na chapa de
Haddad, e esposa do candidato,
Ana Estela Haddad, que presta-
ram homenagem aos professores.

A deputada Bebel ressaltou o
sucesso da caminhada, marcan-
do o Dia do Professor. “Hoje co-
memoramos o dia dos professo-
res ao lado da nossa categoria e
de representantes dos estudantes,
de movimentos sociais sindicatos,
parlamentares e outros segmen-

tos. Tive a honra de dividir a fala
com diversos companheiros e
companheiras, entre eles, a futu-
ra vice governadora de São Pau-
lo, Lúcia França, os deputados
federais Alexandre Padilha e Car-
los Zarattini, Ana Estela, profes-
sora e esposa de Fernando Had-
dad, deputado estadual e profes-
sor, Carlos Gianazzi, Anatalina
Lourenço, secretária anti-racismo
da CUT;  Lucca, presidente da

UMES, assim como representan-
tes e vereadores e vereadoras da
capital e de diversas cidades do
Interior do Estado”, enfatizou.

O candidato a governador
Fernando Haddad se encontrou
com os manifestantes na Praça
da República. Em seu discurso,
se comprometeu, mais uma vez, a
acabar com o confisco dos apo-
sentados e pensionistas. Falou da
importância da valorização dos

professores e de como o governo
do PSDB destruiu o magistério.
“Foi muito importante ele (Had-
dad) ter assumido que vai abrir
uma mesa de negociação logo nos
primeiros dias de mandato. Foi
uma linda caminhada da educa-
ção, a caminhada da virada! Va-
mos virar votos para eleger Had-
dad governador de São Paulo 13
e Lula presidente 13”, escreveu
Bebel em suas redes sociais.

O Programa de Trainee 2023
da Aegea, empresa líder no setor
privado de saneamento básico da
qual a Mirante faz parte, está na
última semana de inscrições, que
seguem até a próxima segunda-
feira (24/10). Os interessados em
participar do processo seletivo po-
dem realizar sua inscrição no site.
São 40 vagas abertas para candi-
datos de todas as regiões do país,
sendo necessário flexibilidade para
mobilidade a nível nacional.

Os trainees terão a oportu-
nidade de integrar um time de
mais de 11 mil colaboradores que,
por meio do saneamento, contri-
bui para levar saúde, dignidade
e desenvolvimento para milhões
de pessoas nos 178 municípios
onde a Aegea atua, de norte a
sul do país, além de serem capa-
citados para trabalhar na maior
companhia privada do setor.

“Nosso Programa de Trainee
busca candidatos com um olhar
inovador e humanizado, que quei-
ram fazer a diferença na vida das
mais de 21 milhões de pessoas
atendidas pela companhia, se jun-
tando ao nosso propósito de mo-
vimentar vidas. É uma oportuni-
dade de fazer parte de uma equi-
pe de profissionais apaixonados
pelo que fazem e por quem fazem,
e de uma companhia ética, inclu-
siva e comprometida”, comparti-
lha Márcia Costa, vice-presidente
de Gestão de Pessoas  da empresa.

Ex-trainee, Gabriel Buim en-
trou na Aegea há 12 anos como
estagiário, passou pelo Programa
de Trainee, virou coordenador,
gerente e hoje é Diretor-Executivo
da Águas Guariroba, concessioná-
ria do Grupo Aegea. “É muito gra-
tificante trabalhar com pessoas
tão incríveis, que gostam do que
fazem e que têm amor pelo sanea-
mento. Cuidar de uma cidade, le-
var água para a população, tratar
o esgoto, me faz acordar motivado
todo dia. Meu trabalho contribuiu
para levar desenvolvimento para
áreas onde pessoas nunca tinham
tomado um banho de chuveiro,
por exemplo. Ouvir o depoimento
de alguém que pôde fazer isso pela
primeira vez na vida, é emocionan-
te e motivador”, relata Buim.

Para se inscrever no Progra-
ma de Trainee 2023 da Aegea os
candidatos devem ser formados
em um dos cursos: Engenharia
Ambiental, Civil, Mecânica, Me-
catrônica, Elétrica, Química,
Econômica, Hídrica, de Produ-
ção, ou de graduações como Di-

reito, Administração de Empre-
sas, Ciências Econômicas, Ciên-
cias Atuariais, Ciência da Com-
putação e cursos de tecnologia.
É desejável ter Excel avançado.

São aceitos recém-formados
tanto de cursos tecnólogos quan-
to bacharéis com data de conclu-
são entre julho de 2019 e julho
de 2022. O programa será cor-
porativo, sem área definida no
processo seletivo, e será realiza-
do em oito fases: Inscrições, Pro-
vas online, Game Repense, Fit
Cultural, Dinâmica de grupo e
Entrevista Individual, Painel de
negócio e entrevista com o ges-
tor, Banca final e Contratação.

O resultado será divulgado em
dezembro, com o início do progra-
ma agendado para janeiro de 2023.

DIVERSIDADE E INCLU-
SÃO - Com 12 anos de trajetória,
a Aegea conta atualmente com
mais de 11 mil profissionais e é uma
empresa comprometida com o ali-
nhamento de ações que impactam
no desenvolvimento sociocultural
e na promoção de uma sociedade
mais justa e inclusiva, prezando
pela diversidade. A companhia
tem o programa de diversidade e
igualdade racial Respeito Dá o
Tom, que comemora cinco anos
em 2022, e, por meio dele, promo-
ve a equidade nas oportunidades
de acesso e o crescimento profis-
sional dos colaboradores que se
autodeclaram pretos e pardos.

Como consequência desse
trabalho de anos, em 2022 a Ae-
gea assumiu o compromisso de
aumentar a representatividade
de talentos negros em cargos de
liderança, subindo de 17% para
27% até 2030. Essa meta está
atrelada à recente emissão de
Sustainability-Linked Bonds
(SLB), uma operação inédita para
uma empresa de saneamento na
América Latina e no Brasil, sen-
do pioneira no país a se compro-
meter com meta de diversidade
racial em cargos de liderança. Ou-
tras metas atreladas à essa emis-
são são: aumento de 32% para
45% de mulheres em posições de
liderança e a redução do consumo
de energia em 15%, medido em
kWh/metro cúbico, até 2030.

Atualmente, a Aegea possui
o selo “Sim à Igualdade Racial”,
do ID_BR – Instituto Identida-
des do Brasil – certificação que
expressa o engajamento da em-
presa com a realização de ações
afirmativas voltadas à equida-
de racial em suas unidades.

FIO DE BIGODE
Quase 30 anos após combi-

nar de dividir um prêmio de lo-
teria com o melhor amigo, caso
ganhasse, a sorte sorriu para
Tom Cook, que faturou 22 mi-
lhões de dólares (aproximada-
mente R$ 114 milhões). O idoso
cumpriu a promessa e dividiu a
bolada com o amigo Joe Feeney.
O caso aconteceu  nos Estados
Unidos, com informações da
BBC. O combinado dos amigos
foi em 1992, selado apenas com
um aperto de mão. A ideia era
que, se algum dos dois ganhasse
na loteria, eles dividiriam o prê-
mio, não importando a data ou
o valor. Demorou, mas a sorte
finalmente chegou para os ami-
gos. Tom ganhou o prêmio na
Powerball, em Wisconsin, nos
Estados Unidos, e chamou Joe
para juntos receberem o prêmio.

INCREDULIDADE
Assim que soube da notícia,

a primeira coisa que Tom fez foi
ligar para o amigo. "Ele me ligou
e eu disse: 'você está apertando a
minha mão?'", lembra Joe. "Um
aperto de mão é um aperto de
mão", falou o vencedor da bola-
da. Joe ainda chegou a achar que
fosse uma brincadeira do amigo
de longa data, mas depois viu

que era verdade, os dois viraram
milionários. Cada um faturou
cerca de R$ 31 milhões, após o
abatimento dos impostos. "Para-
béns a Tom, Joe e suas famílias",
afirmou a diretora da loteria de
Wisconsin, Cindy Polzin. "O po-
der da amizade e um aperto de
mão valeram a pena. Estou
emocionada por eles. O dia de
sorte deles chegou", completou.

PLANOS
Tom decidiu se aposentar

após a vitória, enquanto Joe já
estava aposentado. Eles dizem
que estão ansiosos para pas-
sar mais tempo com a família.
"Podemos buscar o que dese-
jarmos agora. Não consigo
pensar em uma maneira melhor
de me aposentar", disse Tom.
Tom comprou o bilhete vence-
dor da Powerball de 2 dólares
(aproximadamente R$ 10).

Por aqui, alguns clientes fa-
zem promessas de gratificação
em caso acertar algum prêmio,
Até agora ficou só na promessa...

NATAL
Os bilhetes da Loteria Fe-

deral de Natal já estão dis-
poníveis; O prêmio é de R$
2.700,000, 00. Faça já sua
reserva 19- 9.9441-0488.

O vereador Pedro Kawai veri-
ficou a necessidade de limpeza e
instalação de gradil em boca de
lobo, localizada de fronte à Praça
Antônio Cândido, a “praça do Pa-
rafuso”, na Avenida Barão da Ser-
ra Negra, no bairro Vila Rezende.

Segundo o vereador, muitos
moradores e frequentadores da
praça o procuraram para solicitar
a instalação de um gradil de pro-
teção na boca de lobo local. O par-
lamentar relata que o bueiro está

VVVVVILAILAILAILAILA R R R R REZENDEEZENDEEZENDEEZENDEEZENDE

Boca de lobo entupida gera
transtorno aos moradores

Assessoria Parlamentar

Vereador Pedro Kawai solicitou em indicação a limpeza e
instalação de gradil na boca de lobo, localizada em frente
à praça Antônio Cândido, a “praça do Parafuso”

tomado pelo lixo e entupido, cau-
sando sérios transtornos às pes-
soas nas proximidades da praça.
“Precisamos que seja instalado
um gradil de proteção e que a
boca de lobo seja limpa o mais
rápido possível”, afirmou Kawai.

A solicitação da limpeza e
da instalação do gradeamento
na referida boca de lobo foi fei-
ta através da indicação 2813/22,
nos termos regimentais, direci-
onada ao Chefe do Executivo.

Para comemorar o aniver-
sário de 68 anos de fundação, a
Coop realizará entre os dias 20
de outubro e 20 de novembro, a
campanha Festou na Coop, com
sorteio diário de vales-compra
de até R$ 500,00 em todas as
lojas e o sorteio de um automó-
vel Fiat Pulse, no valor de R$
95 mil, no dia 30 de novembro.

A mecânica da campanha é
bastante simples. A cada R$
100,00 em compras no super-
mercado ou drogaria da rede,
os cooperados e clientes deve-
rão cadastrar a chave de aces-
so do cupom fiscal  no site
www.festounacoop.com.br.  Após
o cadastro, eles já têm a oportuni-
dade de abrir uma caixa-surpre-
sa, que poderá conter ou não um
vale-compra de R$ 50,00, R$
100,00 ou R$ 500,00 e também a
chance de concorrer ao automó-
vel no final da campanha no
sorteio pela Loteria Federal.

Neste ano, a campanha traz
uma novidade. Se a despesa for
superior a R$ 100,00 e o   valor
for insuficiente para garantir 2
cupons, o restante fica acumula-
do para ser complementado na
próxima compra. Outro incentivo

da ação são os produtos acelera-
dores – dos fornecedores patroci-
nadores da campanha –, que au-
mentam as chances de premiação,
pois a presença de três deles no
carrinho de compra garante um
código promocional adicional. Só
não entra na campanha, o valor
da compra em medicamentos,
bebidas com teor alcoólico acima
de 13º, tabaco, fórmulas infan-
tis e produtos de puericultura.

D e  a c o r d o  c o m  L u a n a
Adolfo, especialista em Ma-
rketing, serão sorteados mais
de dois mil vales-compra até
o dia 20 de novembro, e o ga-
nhador do prêmio máximo, o
automóvel, terá o dinheiro de-
positado em conta-poupança.

Hoje, a Coop possui mais de
900 mil cooperados ativos, 30 lo-
jas de supermercado, sendo 23 no
Grande ABC, uma em Piracicaba,
duas em São José dos Campos,
duas em Sorocaba, duas em Tatuí
e um atacarejo em São José dos
Campos, além de 81 drogarias em
operação. Por ser uma cooperati-
va, seu principal objetivo é ofere-
cer os melhores serviços a preços
justos, além de reverter benefícios
aos cooperados e à comunidade.

SSSSSUPERMERCADOUPERMERCADOUPERMERCADOUPERMERCADOUPERMERCADO

COOP lança campanha de aniversário
e entre os prêmios está carro 0KM
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Museu apresenta Novos Talentos
Mirins, projeto com oficinas lúdicas
Evento será amanhã, 19, das 9h às 16h; inscrições devem ser feitas pelo
telefone 3422-3069 ou e-mail: mprudentedemoraes@piracicaba.sp.gov.br

PPPPPRÊMIOSRÊMIOSRÊMIOSRÊMIOSRÊMIOS

Nova promoção do Sicredi
sorteia mais de R$ 1 milhão

O Museu Histórico e Peda-
gógico Prudente de Moraes, em
parceria com a Pirarazzi entre-
tenimento e o Gran Espaço Bem
Viver, realiza o evento Novos Ta-
lentos Mirins, amanhã, 19, das
9h às 16h. O objetivo é dar opor-
tunidade às crianças e adoles-
centes de 06 a 15 anos para ex-
pressarem seus talentos, na mai-
oria das vezes desconhecidos. A
proposta é incentivá-los a desen-
volver atividades que visam agu-
çar a criatividade e o potencial
existente em cada um, favorecen-
do iniciativas na construção da
aprendizagem e conhecimentos.

Unindo música, desenho,
dança, teatro, contação de histó-
rias e artesanato, os alunos irão
mergulhar no universo da arte por
meio de oficinas lúdicas e criati-
vas com intuito de serem desper-
tados para o saber artístico.

O projeto Novos Talentos
Mirins foi idealizado pelo ator
Elson de Belém, ator, produtor,
cultural e técnico em arte cênica.
Ele teve a ideia por achar necessá-
rio o fortalecimento da descoberta
de novos artistas na cena piraci-
cabana, partindo do princípio que
o talento e a criatividade fazem
parte do processo de aprendiza-
gem e precisa ser desenvolvido.

As atividades serão minis-
tradas por professores do Gran
Espaço Bem Viver, com oficina
de música, dança, teatro, dese-
nho, artesanato e contação de his-
tórias, culminando com apresen-
tação dos alunos no palco como
se fosse um programa de auditó-
rio. Esta apresentação será para
os familiares e público em geral.

Rodrigo Bombach: educador social, professor de música, regente e cantor lírico

Divulgação

Os interessados deverão se ins-
crever previamente pelo telefone
3422-3069 ou e-mail mprudented
emoraes@piracicaba.sp.gov.br.

PROFESSORES: Soraya
Nunes: arteterapeuta e artesã
no Gran Espaço Bem Viver. De-
senvolve oficinas de impressão
de pintura em tecido com giz de
cera e lixa; Ivan Leme: profes-
sor de desenho e arteterapeuta
e trabalha no Gran Espaço Bem
Viver ensinando técnicas de de-
senho e pintura. Desenvolve
aulas de desenho de observação
com animais e caricaturas; Ro-
drigo Bombach: educador soci-
al, professor de música, regente
e cantor lírico. Tem como pro-
posta o exercício através da arte
e cultura, habilidades motoras,
de concentração e a capacidade

de trabalhar em grupo, de ou-
vir e de respeitar o outro; Ana
Christina Martins: pedagoga,
arteterapeuta, proprietária do
Gran Espaço Bem Viver. Tam-
bém trabalha com contação de
histórias e oficinas com brinca-
deiras antigas utilizando suca-
ta; Elyana Dahab / Adiana Za-
marim: coreógrafas e professo-
ras de danças orientais e fazem
parte da Maktub companhia de
danças orientais. Elyana é espe-
cialista em dança do ventre e
Adriana em dança indiana.

PROGRAMAÇÃO: 9h às
11h - Música e dança com os
professores Rodrigo Bombach,
Elyana Dahab e Adriana Zama-
rim; 12h às 14h - Teatro e con-
tação de histórias com os pro-
fessores Elson de Belém e Ana

Chistina Martins; 15h às 16h -
Desenho e artesanato com os pro-
fessores Ivan leme e Soraya Nunes.

SERVIÇO
Novos Talentos Mirins. Ama-
nhã, 19, das 9h às 16h. Faixa
etária: 6 a 15 anos. Informa-
ções e inscrições: (19) 3422-
3069 / mprudentedemora-
es@ piracicaba.sp.gov.br. No
Museu Prudente de Moraes,
rua Santo Antonio, 641, Cen-
tro. Email: mprudentedemo-
raes@ piracicaba.sp.gov.br;
Facebook: Museu Prudente
de Moraes; Instagram: @Museu
Prudente; Twitter: @Museu Pru-
dente; Site: www.museuprudente
demoraes.piracicaba.sp.gov.br.
Acesso a pessoas com defi-
ciência motora, dificuldades
de locomoção e ostomizados

Sicredi, instituição financeira
cooperativa com mais de 6 milhões
de associados, e a Visa, parceira
oficial da FIFA e da Copa do Mun-
do da FIFA™ desde 2007, apre-
sentam a promoção “Passe da Vi-
tória”, que possibilita aos porta-
dores de cartões de crédito Sicredi
Visa concorrer a mais de R$ 1 mi-
lhão em prêmios, no total.

A ação, que vai até o dia 05 de
dezembro, é destinada aos usuá-
rios cujos cartões estejam cadas-
trados no site da promoção e na
plataforma de benefícios Vai de
Visa. A cada R$ 30 em compras
com os cartões de crédito cadas-
trados, o associado do Sicredi re-
ceberá um número da sorte para
participar do sorteio dos prêmios
que variam entre R$ 100 mil, R$
80 mil e de R$ 50 mil. Além da
mecânica de sorteio, os associados
concorrerão diariamente a crédi-
tos em fatura no valor de R$ 300.

A promoção também conta
com prêmios para cinco ONGs
com projetos voltados para o fu-
tebol em cinco regiões do Brasil.
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Rampa de acessibilidade
precisa de manutenção

Na Vila Rezende, os mora-
dores e frequentadores da Pra-
ça Antônio Cândido, a “praça
do Parafuso”, reivindicam di-
versas melhorias para o local,
dentre elas, a melhoria e manu-
tenção da rampa de acessibili-
dade destinada a cadeirantes.

Segundo os munícipes, nos
dias de chuva, a rampa fica com-
pletamente inacessível devido à
quantidade de água e sujeira em
que nela se acumulam. “A rampa
de acessibilidade para cadeirantes
é um dispositivo que facilita o movi-
mento das pessoas com deficiência,
garantindo maior autonomia e in-
dependência”, defendeu o vereador
Pedro Kawai, que visitou o local.

Divulgação

Devido à falta de acessibilidade, pessoas com
deficiência são impedidas de frequentar o local

De acordo com Kawai, a
Avenida Barão da Serra Negra,
onde se localiza a praça, é uma
das principais vias do bairro Vila
Rezende, e é comum encontrar
pessoas com deficiência na re-
gião. A praça do Parafuso é um
dos principais pontos de encon-
tro da comunidade, porém, de-
vido à falta de acessibilidade, as
pessoas com deficiência são im-
pedidas de frequentar o local.

Através da indicação 2812/
22, o parlamentar solicita que
o órgão competente realize
melhorias na rampa de aces-
sibilidade localizada na Ave-
nida Barão da Serra Negra, em
frente à referida praça.

No total, 10 ONGs selecionadas
estarão disponíveis para serem
indicadas pelos associados ga-
nhadores, podendo cada partici-
pante escolher dentre duas opções
de sua região. No momento do seu
cadastro na promoção, o partici-
pante deverá escolher a ONG que
pode receber um prêmio no valor
de R$ 100 mil, e contribuir assim
para o futuro do futebol brasilei-
ro, caso seja o vencedor do pri-
meiro prêmio da sua região.

“Esta é uma ação que conec-
ta com o nosso propósito de cons-
truir juntos uma sociedade mais
próspera, pois além de incenti-
var o uso de um meio de paga-
mento seguro e prático, gera be-
nefício direto aos nossos associ-
ados e ainda colabora com inici-
ativas sociais de incentivo ao es-
porte”, comenta a superinten-
dente de Meios de Pagamento do
Sicredi, Virgínia Silva da Cunha.

Mais informações sobre a me-
cânica e o regulamento do Passe
da Vitória no site promocoes.visa.
com.br/site/sicredi/sicredi-catar/.

PMPPMPPMPPMPPMP

Parlamento Metropolitano
se reúne, hoje, em Araras

A Câmara Municipal de Ara-
ras será anfitriã, hoje, 18, às 10
horas, da 7ª reunião ordinária do
PMP (Parlamento Metropolitano
de Piracicaba) de 2022. O encon-
tro será conduzido pelo presiden-
te da Câmara Municipal de Pira-
cicaba, vereador Gilmar Rotta, que
também preside o Parlamento.

Na reunião, os vereadores re-
gionais, pertencentes às Câmaras
dos 24 municípios que compõem o
PMP, terão a oportunidade de
apresentar proposituras a serem
debatidas em âmbito regional.
Entre os temas a serem aprecia-
dos, está o requerimento proposto
pela Câmara Municipal de Rafard
ao Governo do Estado e ao Daee
(Departamento de Águas e Ener-
gia Elétrica do Estado de São Pau-
lo) sobre a possibilidade de cons-
trução de comporta auxiliar na
Barragem Leopoldina, junto ao
Rio Capivari, com o objetivo de
prevenir as ocorrências de enchen-
tes nos municípios vizinhos.

O PMP é integrado por 24

Câmaras Municipais, representa-
dos por 120 parlamentares. O ob-
jetivo é atuar em conjunto na bus-
ca por melhorias e investimentos
para atender demandas da popu-
lação. Compõem a Região Metro-
politana de Piracicaba os municí-
pios: Águas de São Pedro, Analân-
dia, Araras, Capivari, Charquea-
da, Conchal, Cordeirópolis, Co-
rumbataí, Elias Fausto, Ipeúna,
Iracemápolis, Leme, Limeira,
Mombuca, Piracicaba, Pirassu-
nunga, Rafard, Rio Claro, Rio das
Pedras, Saltinho, Santa Cruz da
Conceição, Santa Gertrudes, San-
ta Maria da Serra e São Pedro.

A 7ª reunião ordinária do
PMP contará com transmissão ao
vivo pela TV Câmara de Araras e
será retransmitido pela TV Câma-
ra de Piracicaba, nos canais 11.3
UHF da TV aberta digital, 4 da
Net/Claro e 9 da Vivo, e também
pelo canal do YouTube, pela pági-
na do Facebook do Legislativo pi-
racicabano e também pelo Face-
book da Câmara de Iracemapólis.
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Vereador pede manutenção
de rotatória e passarela

AAAAACHADOSCHADOSCHADOSCHADOSCHADOS     DODODODODO A A A A ARQUIVORQUIVORQUIVORQUIVORQUIVO

Câmara aprovou a criação da
Guarda e Polícia Municipal
Lei que criou o corpo da guarda municipal em Piracicaba estabelecia, entre
outros, os critérios para o alistamento, a remuneração e vestimenta dos guardas

Em 24 de abril de 1903, a Câ-
mara Municipal de Piracicaba
aprovou a lei que criava e orga-
nizava um corpo de guarda e po-
lícia municipal, dando origem à
atualmente conhecida como
Guarda Civil Municipal (GCM).
O projeto foi elaborado a partir
da lei estadual 16 de 13 de no-
vembro de 1891, que, no artigo
58, determinava que os municípi-
os poderiam organizar suas pró-
prias guardas e polícias munici-
pais. A legislação aprovada pelos
vereadores piracicabanos definiu,
entre outros aspectos, os pré-re-
quisitos para o alistamento, os va-
lores dos vencimentos dos guar-
das e do comandante e as vesti-
mentas a serem utilizadas por eles.

Segundo a lei de 1903, a guar-
da contaria com um comandante,
que deveria ser eleito pela Câmara
e conservado no cargo “enquanto
bem servisse”, e teria um grupo de
até 100 guardas. De acordo com o
artigo 3º, ela seria diretamente
subordinada à Casa de Leis e fica-
ria sob inspeção e superintendên-
cia do Intendente Municipal, car-
go equivalente a prefeito naque-
le momento. A guarda deveria,
ainda, permanecer à disposição
das autoridades municipais.

O alistamento para compor
o corpo seria voluntário, e os in-
teressados deveriam ter entre 20
e 50 anos – sendo que os meno-
res de 21 anos precisariam de
autorização dos pais ou tutores
para que pudessem se alistar. No
artigo 5º, exigia-se também que

os candidatos soubessem ler e es-
crever, tivessem moralidade (a ser
comprovada por meio atestado
emitido por autoridade munici-
pal), possuíssem robustez e não
apresentassem “defeitos físicos”.

A principal função da guarda
seria o policiamento municipal,
zelando, nos limites da cidade,
pelo cumprimento das leis e pos-
turas municipais. De acordo com
a lei aprovada, o serviço exerci-
do pela guarda seria realizado,
via de regra, sem armas; “em
casos de necessidade”, no entan-
to, caberia à Câmara fornecer o
armamento por ela demandado.

Era estabelecido na lei que o
comandante, responsável pela dis-
ciplina, administração e regulari-
dade do trabalho prestado, teria
vencimentos na quantia de
250.000 réis, enquanto os demais
policiais seriam remunerados com
o valor de 100.000 réis. Os ho-
mens que fossem selecionados
para servir à guarda o fariam pelo
período de um ano, podendo ser
licenciados ou dispensados quan-
do fosse conveniente ao município.

A lei determinava, além dis-
so, que os policiais não teriam far-
damento especial, mas usariam
apenas um distintivo com as inici-
ais G.M. cravadas em branco em
uma cinta de pano vermelho so-
bre o braço. O corpo se alojaria em
local a ser designado pelo Inten-
dente, figura que poderia expedir,
ainda, um regulamento interno ao
qual a guarda estaria sujeita.

Assinaram a lei o presiden-

te da Câmara à época, Paulo de
Moraes Barros, e os vereadores
José Gabriel Bueno de Mattos,
Manoel Ferraz de Camargo,
Manoel da Silveira Correa,
João Baptista da Silveira Mello
e Aquilino José Pacheco.

A corporação adotou diversos
nomes desde sua criação, tendo
sido denominada Guarda Civil do
Município de Piracicaba a partir
de 1990 – nomenclatura que per-
manece até os dias de hoje.

A normativa integra o segun-
do Livro de Leis e Resoluções da
Câmara Municipal de Piracicaba,
que apresenta os registros dos
atos dos anos de 1903 a 1909. O
livro completo já está disponível
na plataforma de acesso aos do-
cumentos históricos da Casa de
Leis, através do sistema Atom.

ATOM – O Access to me-

mory (Atom) é um sistema de
descrição arquivística de código
aberto criado pelo Conselho In-
ternacional de Arquivos, através
do qual o Setor de Gestão de Do-
cumentação e Arquivo da Câma-
ra disponibiliza itens do acervo
histórico da Casa de Leis. Atual-
mente, 1.132 itens estão disponí-
veis ao fácil acesso do público.

ACHADOS DO ARQUI-
VO - A série “Achados do Arqui-
vo” se pauta na publicação de par-
te do acervo do Setor de Gestão de
Documentação e Arquivo, ligado
ao Departamento Administrativo,
criada pelo setor de Documenta-
ção, em parceria com o Departa-
mento de Comunicação Social, com
publicações no site da Câmara, às
sextas-feiras, como forma de tor-
nar acessível ao público as infor-
mações do acervo da Casa de Leis.

Os candidatos ao alistamento deveriam ter entre 20 e 50
anos, saber ler e escrever e cumprir outros requisitos

Acervo GC e Justino Lucente

O vereador Cássio Luiz Bar-
bosa, o Cassio Fala Pira, encami-
nhou, na tarde da última quinta-
feira (13), uma representação ad-
ministrativa ao MP-SP (Ministé-
rio Público do Estado de São Pau-
lo) pedindo para que o órgão exija
que a concessionária Eixo tome
providências e realize a manuten-
ção da iluminação na rotatória e
na passarela existentes na região
da Balbo, entre os bairros Parque
Piracicaba e Vale do Sol, e que
também elabore estudos a fim de
que haja um controle no fluxo de
veículos na entrada do local.

De acordo com o parlamen-
tar, “a população que reside nas
redondezas sofre com a escuri-
dão e perigos do lugar e está
com medo de assaltos e até mes-
mo medo de perderem a vida,
já que condutores dos carros
que ali passam não têm uma vi-
sibilidade ampla da pista, po-
dendo causar uma fatalidade”.

O vereador argumenta que
é grande o número de veículos

que trafegam na entrada do Par-
que Piracicaba e também no Vale
do Sol, sendo a travessia, a en-
trada e a saída dos locais “muito
perigosas”. “A concessionária
precisa efetuar um estudo a fim
de organizar o fluxo dos veícu-
los, evitando assim que aconte-
çam graves acidentes”, disse.

Cassio pontua que, até a
data da representação ao MP-
SP, o mais recente acidente ocor-
reu no último dia 11, “o que de-
monstra ser mais do que neces-
sário que o estudo seja realiza-
do com extrema urgência, não
podendo mais ser adiado”.

“Essa rodovia, que passa pe-
los bairros Vale do Sol e Parque
Piracicaba, tanto no sentido São
Pedro quanto no sentido Char-
queada exige pedágio, sendo de
total responsabilidade das con-
cessionárias da região a realiza-
ção de obras para organizar o
fluxo dos veículos nessa locali-
dade, o que é primordial e ur-
gente”, destacou o vereador.

ÁÁÁÁÁGUAGUAGUAGUAGUA

Reservatórios antigos podem
virar museus, diz vereadora

“Para onde toda a capaci-
dade de água antes armazena-
da do reservatório da rua Ma-
rechal Deodoro foi destinada?.
Esse é um dos questionamento
da vereadora Sílvia Morales, do
mandato coletivo “A Cidade é
Sua” no requerimento 724/
2022. A propositura foi apro-
vada na 50ª reunião ordinária,
na noite desta quinta-feira (13).

Ao justificar o requerimento
na tribuna, Silvia expressou a von-
tade de preservar os patrimônios
históricos do município. “Organi-
zamos uma excursão com enge-
nheiros, arquitetos e alunos de
engenharia e arquitetura, além do
diretor de patrimônio do Ipplap
(Instituto de Pesquisas e Planeja-
mento de Piracicaba), Marcelo
Cachione, para falar um pouco da
história do reservatório de água
do Semae da rua Marechal Deo-
doro, no bairro Alto, e todos sa-
íram de lá com algumas dúvidas
e maravilhados com aquilo”.

A parlamentar quer saber da

Prefeitura Municipal, por meio
do Semae (Serviço Municipal de
Água e Esgoto), qual o projeto e
o memorial descritivo das obas a
serem feitas no local, qual em-
presa executará, que tipo de con-
trato ocorreu ou ocorrerá, licita-
ção, se existe outro reservatório
que possa suprir e se o reserva-
tório da Marechal Deodoro pode
ser utilizado como patrimônio
histórico para fins de museu,
além de outras indagações.

Outro reservatório, aponta
Sílvia Morales no documento, com
as mesmas características do bair-
ro Alto está localizado na sede do
Semae, na rua XV de Novembro,
2200. “Esse, há muito tempo está
sem água, sendo que pode ser fei-
to alguma coisa no sentido de vi-
rar um museu, o que proporcio-
naria à população uma visitação
mais intensiva”, acrescenta.

Na mesma propositura, a
vereadora pergunta há quan-
to tempo está desativado, “ou
seja, sem reserva de água?”



A8
A Tribuna Piracicabana

Terça-feira, 18 de outubro de 2022

SSSSSELAMELAMELAMELAMELAM

Cidade encerra 84º Jogos Abertos
com prata no futsal feminino
Formada por 183 atletas, delegação terminou o evento em 19º lugar

Terminou no sábado, 15, a
84ª edição dos Jogos Abertos do
Interior, que foi realizada em São
Sebastião. No último dia da com-
petição, a equipe de futsal femini-
no sub-21 de Piracicaba conquis-
tou o vice-campeonato. Na final,
o Esporte Clube Rezende, que re-
presentou a Selam (Secretaria de
Esportes, Lazer e Atividades Mo-
toras), enfrentou Pindamonhan-
gaba no Ginásio de Esportes do
Jaraguá e empatou pelo placar
de 1x1 no tempo regulamentar.
O título foi decidido nas cobran-
ças de pênalti, quando o adver-
sário levou a melhor por 3x1.

A derrota, porém, não apagou
a bela campanha do elenco dirigi-
do pelo técnico Aílton Vieira. An-
tes de chegar à decisão, Piracica-
ba superou Orlândia (5x1), Dra-
cena (4x0), Guarulhos (2x1), Amé-
rico Brasiliense (2x0) e Guarujá
(2x1). "A final foi decidida nos
detalhes, mas as meninas estão de
parabéns. Viajamos para São Se-
bastião com o objetivo de repre-
sentar bem Piracicaba e dar tra-
balho aos adversários. Encerramos
a competição como a segunda me-
lhor equipe do estado de São Pau-
lo. É um resultado que nos deixa
muito orgulhosos, principalmente

porque o grupo mostrou compro-
metimento", elogiou o treinador.

Piracicaba participou do even-
to com uma delegação formada
por 183 atletas e obteve a 19ª po-
sição geral entre os 178 municípi-
os inscritos. Na tabela final por
modalidades, o melhor resultado
da Selam veio no supino raw mis-
to, que foi campeão de forma iné-
dita em São Sebastião. "Nossa
participação foi maravilhosa e o
título coroou o trabalho que fize-
mos. Agradecemos a Selam pelo
apoio, vamos fortalecer a parce-
ria e a equipe para o ano que vem.
O objetivo agora é defender o nos-

so título", afirmou Louis Palmer,
atleta mais experiente da compe-
tição, com 61 anos de idade.

Nas demais modalidades, o
tênis feminino livre ficou em ter-
ceiro lugar, o handebol feminino
sub-21 obteve a também inédita
quarta colocação, enquanto o fu-
tebol masculino sub-21 e damas
feminino livre ficaram em quinto.
O tênis masculino livre foi o séti-
mo e o basquete masculino sub-21
terminou na oitava posição. O xa-
drez masculino sub-21 finalizou os
Jogos em décimo. Já as equipes de
damas masculino livre e handebol
masculino livre não pontuaram.

Leonardo Moniz/Selam

Piracicaba ficou com o vice-campeonato no futsal feminino
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Uma geração dedicada à vida
Unimed Piracicaba reúne mais de 700 médicos, que transformam o jeito de cuidar com o uso de tecnologia e inovação

Jornadas infinitas, alterna-
das com plantões de mais de 12
horas. Médicos se deparam com
um dia a dia que exige muita dedi-
cação e amor à profissão. Falar em
desafios quando se trata desta car-
reira é quase um pleonasmo, afi-
nal, cada caso é um aprendizado
para salvar vidas. E, hoje (18), Dia
do Médico, três profissionais da
Unimed Piracicaba desmistificam
a área da saúde, que se reinventa

diariamente - principalmente nes-
tes últimos dois anos de pande-
mia - e falam da responsabilidade
de fazer parte de uma cooperativa
médica reconhecida internacio-
nalmente por conta de uma ges-
tão sólida, transparente e compro-
metida com os mais de 190 mil
beneficiários da cidade e região.

Formada em ginecologia,
Poliana Pacello, 56, conta que
sua maior motivação para cui-

dar de pessoas todos os dias é o
prazer e a alegria que sente em pra-
ticar a medicina literalmente.
"Meu encanto com a profissão é
amenizar sofrimentos físico e psi-
cológico da paciente, praticando
raciocínio clínico e diagnóstico as-
sertivo para resolução de casos".

Em relação a integrar uma
equipe médica consolidada, ela atri-
buiu as conquistas ao esforço co-
letivo de médicos e colaboradores

da Unimed Piracicaba. "É notório
que o grande desenvolvimento da
Cooperativa nesta década se deve
ao trabalho hercúleo e incansável
de uma administração competen-
te, liderada pelo colega Carlos
Joussef, que se mostra altamente
eficiente. Ele encontrou, literal-
mente, o caminho certo e, agora,
temos de seguir esta via", disse.

Já o especialista em cirurgia
geral, endoscopia e legista, Ricar-
do Tedeschi Matos, 48, observa a
medicina como um dom, uma vo-
cação. "A satisfação em cuidar
deve ser natural para alguém que
pensa seguir a área. É gratificante
ver que meu trabalho como médi-
co faz a diferença na vida de paci-
entes que me procuram todos os
dias em consultórios e hospitais".

HISTÓRIA - Em dezembro,
a Unimed Piracicaba completa 52
anos dedicados à vida. Nos últi-
mos anos, a Cooperativa se trans-

formou em modelo de gestão, além
de se consagrar entre as maiores e
melhores empresas do Brasil, con-
forme atesta órgãos especializados
e agências reguladoras de saúde.
"Há dez anos, a nossa diretoria
investe na Instituição, profissiona-
liza equipes, atinge resultados con-
tábeis e financeiros robustos, pro-
porciona solidez e estabilidade ao
médico cooperado", revelou.

Um dos mais jovens médi-
cos da Unimed Piracicaba, Ciro
Falcone, 39, especialista em uro-
logia e cirurgia robótica, tam-
bém atribui o reconhecimento
de pacientes como motivador da
sua atuação. "Sem dúvidas, tra-
tar é o grande propulsor da ro-
tina de um médico. Oferecer tra-
tamentos inovadores, que possi-
bilitam resultados positivos,
também me motiva bastante. Ou-
tro ponto que me fascina na área
da saúde é poder compartilhar o

meu conhecimento com outros
colegas. A medicina está em cons-
tante mudança tecnológica".

Em tempos de alta perfor-
mance, além do surgimento diá-
rio de inovações, torna-se incerto
os próximos passos da área médi-
ca no futuro. O que se sabe, toda-
via, é que o papel do médico ga-
nhará ainda mais amplitude de
atuação no que tange aos cuida-
dos preventivos e humanização.
"Sou formado há 15 anos e de lá
pra cá muita coisa mudou. A me-
dicina passa por grandes trans-
formações, principalmente pela
revolução tecnológica que nossa
geração vive. Hoje, contamos com
telemedicina, exames visualizados
à distância, uso de inteligência
artificial para laudos, cirurgia
com uso de robôs, imunoterapi-
as, câmeras e imagens com filtros
que proporcionam visão melhor
do que a realidade", finalizou.

Filipe Paes/Studio47

Os médicos Ciro Falcone, Poliana Pacello e Ricardo Tedeschi Matos
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EMPRESA DE MUDANÇA
CONTRATA:

Motorista, ajudante
para serviço
de mudança
residencial e

montador de móveis.
Enviar Curriculum: Av. Piracicamirim,

2847 – Vila Monteiro, Piracicaba

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com
bomba de 3 estágio – R$ 1.500,00
- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmai-
der manual ou com motor – R$ 700,00
- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00
- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros,
total de altura 9 metros com redutor mecânico – R$
3.000,00
- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$
800,00
- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$
2.500,00
- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo
315 – SE – R$ 300,00
- Engate para Estrada Fiat.
Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

ParaParaParaParaPara

acompanhanteacompanhanteacompanhanteacompanhanteacompanhante

hospitalarhospitalarhospitalarhospitalarhospitalar

ligue: (19)ligue: (19)ligue: (19)ligue: (19)ligue: (19)

9 99 99 99 99 977777111118 18 18 18 18 10000072.72.72.72.72.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2, const.
95m2. Ótimo acabamento. 2 dorm.
sendo 1 suíte, sala, cozinha ampla.
Abrigo. Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHADO) –
Ter. 250m2, const. 150m2. Ótimo
acabamento. 3 dorm. 1 suíte, ab 2
carros, sala 2 ambientes, lav., copa-
coz., área de serviço, área gour-
met c/ piscina, churr. e vestiário.
Valor R$600.000,00. Tratar fone
(19) 99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São Cris-
tóvão em Rio das Pedras por chá-
cara. Sala ampla, sala de jantar,
cozinha , 3 dormitórios sendo 1 com
suite, banheiro social, lavanderia ,
1 dispensa, quintal pequeno, gara-
gem com   para 3 carros (cobertura
para dois carros). Contato:
998862302 com Luiz (whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto propri-
etário, a cinco minutos do Centro.
Ideal para depósito, com 450 metros
quadrados, com mezanino. Escritó-
rio em 2 pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM SAN-
TOS SP em condomínio fechado
com 3 quartos, sala 2 ambiente,
cozinha, área de serviço e 1 ba-
nheiro, ar condicionado na sala e
ventiladores de teto na sala e nos 3
quartos. Estacionamento coletivo.
Praca a arborizada, play ground,
área de lazer e quadra de esporti-
va. Recem reformado. A duas qua-
dras de distância da praia. De frente
ao shopping Praiamar e hipermerca-
do Carrefour. Próximo tem farmácia,
padaria, banco, ponto de táxi e ôni-
bus. Contatos: (19) 99897-1417 Ali-
ne ou (13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score bai-
xo, aumento. Sem entrada, mesmo
com o nome restrito no SPC. Compro
dívidas ou carro e imóvel já financia-
do ou quitado, pago a vista. Nome
limpo no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa ser
maior de idade: moças, rapazes e
aposentado. Ganho R$ 1.500,00 a
2.200,00. Tratar (11) 95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno pa-
ralelo de 1 metro, não precisa ser
tempo integral, Bom salário contato
Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

FFFFFUMEPUMEPUMEPUMEPUMEP

2ª Feira da Empregabilidade
ultrapassa as 1800 inscrições
Evento teve início nesta segunda-feira e vai até 20/10, com
programação totalmente gratuita e 2 mil vagas de emprego

Justino Lucente

A Feira recebeu mais de 1800 inscrições no primeiro dia

A 2ª Feira da Empregabilida-
de realizada pela Prefeitura de Pi-
racicaba, por meio da Semdettur
(Secretaria de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo)
e empresas parceiras, teve início
ontem, 17, na Fumep (Funda-
ção Municipal de Ensino), com
a inscrição de 1821 pessoas. O
evento vai até quinta-feira, 20/
10, com programação totalmen-
te gratuita, incluindo oficinas,
palestras, atividades de qualifi-
cação profissional e, ainda, 2 mil
vagas de emprego no município.
O cronograma completo e as
vagas disponíveis estão em
emprega.pira.sp.gov.br, onde tam-
bém é possível realizar a inscrição.

De acordo com o secretário
da Semdettur, José Luiz Guidot-
ti Júnior, o perfil dos inscritos
até o momento na Feira é com-
posto por 75,5% de desemprega-
dos, 50,08% possuindo o Ensi-
no Médio completo e 66,9% sen-
do do sexo feminino. "São dados
que mostram que estamos no
caminho certo, oferecendo opor-
tunidades de qualificação profis-
sional, condição indispensável
para quem quer ingressar no
mercado de trabalho. Além dis-
so, as maiores empresas da cida-
de deram as mãos à Semdettur e
assim estamos oferecendo mui-
tas oportunidades de emprego
para início imediato", falou.

Desempregado desde 2019,
Lucas Trevisan, 26, contou que
deixou currículo em diversas
empresas e disse ter a esperança
de ser chamado nos próximos
dias para uma vaga de auxiliar
ou assistente de produção. Du-
rante a manhã ele também par-

ticipou de oficina sobre como se
portar corretamente durante o
processo seletivo. "Achei o for-
mato da 2ª Feira da Empregabi-
lidade bem completo e dinâmico
e atendeu todas as minhas ne-
cessidades", disse Trevisan.

MAIS - Além da programa-
ção disponível no site da Feira
(emprega.pira.sp.gov.br), o even-
to oferece nesta terça-feira, 18/
10, na sala 11 da Fumep, a partir
das 8h30, cursos rápidos de
qualificação, sendo eles aroma-
terapia (24 vagas), edição de áu-
dio para mídias sociais (24 va-
gas) e tranças afro - técnicas e
estilo (24 vagas), todos ministra-
dos por profissionais do Senac.

MANETONI - Patrícia Des-
tro, supervisora de recrutamento
e seleção da Manetoni Distribui-
dora de Aço, disse que a empresa
está ofertando 40 vagas de empre-

go durante o evento para cargos
operacionais, técnicos e adminis-
trativos. Ela comentou que os pro-
fissionais de Recursos Humanos
da Manetoni realizaram nesta se-
gunda-feira treinamento sobre
soft skills e hard skills, capacitan-
do os participantes sobre o que o
mercado busca hoje em um pro-
fissional. "Já cadastramos vári-
os currículos, fizemos algumas
entrevistas e esperamos preen-
cher todas as vagas oferecidas
com o público que passou aqui pelo
nosso treinamento", declarou.

PARCEIRAS - As empresas
que estão participando da 2ª
Feira da Empregabilidade são
Arcellor Mittal, Caterpillar, Uni-
med, Raízen Energia S/A, Hyun-
dai, Mausa S/A, CJ do Brasil,
Klabin, Manetoni Distribuidora,
Universidade Unicesumar uni-
dade Piracicaba, Alphenz Indús-

tria e Serviço, CNH Industrial,
Cersurdo, Omie, MT Corp, Pain-
co, Simespi, CIEE, Instituto For-
mar, Gislaine Antoni - mentora
em vagas de diversidade étnico
racial, Levi Simão Intchama, Ri-
cardo Souza, Grupo Carvalho,
André Ribeiro, Escola Abigail de
Azevedo Grillo, Senac, Unisal,
Lello condomínios, ETC Produto-
ra, Sebrae, Rei da Borracha de
Piracicaba, Fatec Piracicaba, Se-
letiva Serviços de RH, Artefapi,
Senai Mário Dedini, M&M Con-
sultoria RH, Leda Maria Batista
Tenório, Bild Desenvolvimento
Imobiliário, Transportes Della
Volpe S/A, Stigmetal Engenharia
e Construções, Bortoleto & Ciriaco
Pintura Industrial, Predial Comer-
cial e Condomínio Ltda, Leadec
Serviços e Indústrias do Brasil, Zip
Zap Ateliê, Engecomp Serviços,
Aetos Part e Global Empregos.
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SRA. IRACILDA CARPIM MON-
TEBELLO faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 80 anos,
filha dos finados Sr. Antonio
Carpim e da Sra. Olinda Robim
Carpim, era casada com o Sr.
Orlando Moacir Montebello; dei-
xa os filhos: Claudinei Rogerio
Montebello, já falecido e Adilson
Moacir Montebello, casado com
a Sra. Fabiana Aparecida Zane-
lato Montebello. Deixa netos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
anteontem, tendo saído o fére-
tro às 16h00 do Velório da Sau-
dade, sala “05”, para o Cemité-
rio Municipal da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. OBERTO AMANCIO DOS
SANTOS faleceu anteontem,
nesta c idade,  contava 63
anos, filho dos finados Sr. Ori-
dio Amancio dos Santos e da
Sra. Rosália Maria dos San-
tos, era casado com a Sra.
Celia Aparecida Medeiros dos
Santos; deixa os filhos: Mari-
na Aparecida dos Santos e
Gabriel Henrique dos Santos.
Deixa irmãos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 09h00
da sala “01” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. ANDERSON DE OLIVEIRA
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 43 anos, filho do
Sr. Geraldo de Fatima de Oli-
veira e da Sra. Maria dos An-
jos Martins dos Santos; deixa
a filha: Bruna Eduarda Inocen-
cio de Oliveira. Deixa demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
15h00 da sala “03” do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA LUISA FABRETI
BISCALCHIN faleceu ontem,
nesta cidade, contava 88 anos,
filha dos finados Sr. Jose Fa-
breti e da Sra. Odila Braião Fa-

breti, era viúva do Sr. Caetano
Biscalchin; deixa o filho: Sergio
Biscalchin. Deixa netos, bisne-
tas, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 16h00 do Velório da
Saudade, sala “07”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

MENINA ELOAH HUSSNI RO-
DRIGUES faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 03 anos,
filha do Sr. Marcos Rodrigues
dos Santos e da Sra. Analise
Hussni. Deixa demais fami-
liares. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído
o féretro às 16h30 da sala “A”
do Velório do Cemitério Par-
que da Ressurreição para a
referida necrópole. À família
e amigos enlutados os sen-
t imentos de pesar da Abi l
Grupo Unidas Funerais.

SR. OSWALDO LAO FALECEU
ontem, nesta cidade, contava
92 anos, filho dos finados Sr.
Jose Lao e da Sra. Carmen
Blanco Lao, era viúvo da Sra.
Neyde Gusmão Lao; deixa os
filhos: Valdinei Antonio Lao, vi-
úvo da Sra. Zenide Rodrigues
Lao e Valter Aparecido Lao, ca-
sado com a Sra. Denize Morci-
ane Lao. Deixa netos, bisne-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o fére-
tro às 16h00 do Velório da
Saudade, sala 05, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. TERESA MORENO GAR-
CIA faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 90 anos, filha dos
finados Sr. Jose Moreno e da
Sra. Antonia Motta, era viúva do
Sr. Manuel Garcia; deixa as fi-
lhas: Valeria Garcia Balestero,
casada com o Sr. Antonio
Eduardo Balestero e Lenita
Garcia Moreno Blumer, casada
com o Sr. Antonio Miguel Godi-
nho Blumer. Deixa netos, bis-
netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será re-
alizado hoje, saindo o féretro às
11h00 da sala “A” do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-

reição, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. DIVA PEREIRA DA SILVA
MIRANDA faleceu ontem, nesta
cidade, contava 68 anos, filha
dos finados Sr. Durval Pereira
da Silva e da Sra. Ornelina da
Conceição de Souza, era viúva
do Sr. Ari Vicente de Miranda;
deixa os filhos: Fabio Cristia-
no de Miranda; Aline Aparecida
de Miranda e Fernanda Cristi-
na de Miranda. Deixa demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00
da sala 01 do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. VALDEMAR PEDRO DA
SILVA faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 69 anos, filho
dos finados Sr. José Pedro da
Silva e da Sra. Alzira Furio da
Silva, era casado com a Sra.
Aparecida da Silva; deixa os fi-
lhos: Carlos Pedro da Silva,
casado com a Sra. Eliane dos
Santos Silva; Silvana Apareci-
da da Silva, casada com o Sr.
Denizete da Silva Santos e Clau-
dinei Pedro da Silva, casado
com a Sra. Rita da Silva. Deixa
netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro
às 10h30 da sala 01 do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. TARCILIA MILAN VICTO-
RIA faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 83 anos, filha dos
finados Sr. Eduardo Milan e da
Sra. Assunta Rossi Milan, era
viúva do Sr. Carlos Victoria;
deixa os filhos: José Eduardo
Victoria, viúvo da Sra. Geane
Santini Victoria; Adilson Fer-
nando Victoria, casado com a
Sra. Celia Victoria e Luciana
Maria Victoria. Deixa netos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 16h00 do Velório da
Saudade, sala 04, para o Ce-

mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA HELENA CARRIEL
DE BARROS AMARO faleceu
ontem, na cidade de Charque-
ada/SP, contava 60 anos, filha
do Sr. Benedito Varriel de Bar-
ros e da Sra. Ana Pinto, era ca-
sada com o Sr. Luiz Donizete
Amaro; deixa os filhos: Lincoln
Tiago Amaro, casado com a
Sra. Daniele Amaro; Luiz Fer-
nando Amaro; Laudiana Caroli-
na Amaro, casada com o Sr.
Emerson Alexandre; Lucas Ri-
cardo Amaro e Luciane Carina
Amaro, casada com o Sr. Fer-
nando Camargo. Deixa de-
mais familiares e amigos.  Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
16h30 do Velório do Cemitério
Municipal de Charqueada/SP,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. SEBASTIÃO LOURENÇO fa-
leceu dia 14, nesta cidade, con-
tava 87 anos, filho dos finados
Sr. João Lourenço e da Sra.
Sebastiana de Souza, era viúvo
da Sra. Helena Modena Louren-
ço; deixa a filha: Marta Eli Lou-
renço. Deixa neto, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
dia 15, tendo saído o féretro às
17h00 da sala “01” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARTA FERREIRA DE AL-
MEIDA faleceu dia 14, na cida-
de de São Pedro/SP, contava 86
anos, filha da Sra. Francisca
Guedes Ferreira, já falecida;
deixa os filhos: Jose Benedito
de Almeida, já falecido; Antonio
Rodrigues de Almeida, casado
com a Sra. Sueli; Pedro Batista
de Almeida, já falecido; Osval-
do Rodrigues de Almeida, ca-
sado com a Sra. Suzana; Fati-
ma de Jesus Almeida Vieira,
casada com o Sr. Adelino; Ma-
ria Aparecida de Almeida Erco-
lino; Zilda Aparecida de Almei-
da; Eduardo Aparecido de Almei-
da, casado com a Sra. Miriam;

Ailton Aparecido de Almeida, ca-
sado com a Sra. Alessandra;
Paulo Sergio de Jesus Almei-
da, casado com a Sra. Isabel e
Elizangela Paula de Almeida,
casada com o Sr. Noel. Deixa
netos, bisnetos, tataranetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
dia 15, tendo saído o féretro às
13h00 da sala “01” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ALICE PEREIRA DE MELO
faleceu dia 14, nesta cidade,
contava 93 anos, filha da Sra.
Maria de Oliveira, já falecida,
era viúva do Sr. Jose Lopes
Oliveira; deixa os filhos: João
Lopes; Geralda Lopes Ferrei-
ra e Nagibe Lopes. Deixa ne-
tos, bisnetos, tataranetos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado dia
15, tendo saído o féretro às
13h00 da sala “A” do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DA CONCEIÇÃO
SILVEIRA LIMA faleceu dia 15,
nesta cidade, contava 84 anos,
filha dos finados Sr. Alipio Sil-
veira Gonçalves e da Sra. Maria
Cecilia Silveira, era casada com
o Sr. Francisco Correia Lima;
deixa as filhas: Marcia Silveira
Lima Feltrim, casada com o Sr.
Marcelo Marcos Feltrim e Roseli
Silveira Lima. Deixa o neto Ga-
briel Lima Feltrim, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado dia 15,
tendo saído o féretro às 17h00
da sala 02 do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. DORACI MADALENA CRI-
VELLARI ROSSETTO faleceu
dia 15, nesta cidade, contava 69
anos, filha dos finados Sr. Car-
los Crivellari e da Sra. Cibila
Caldari Crivellari, era casada
com o Sr. Antonio Rossetto; dei-
xa as filhas: Rachel Rossetto e
Renata Rossetto. Deixa o neto

Mariano, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado dia 15, tendo saído o
féretro às 17h00 do Velório da
Saudade sala 07, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. AMADOR MARQUES fale-
ceu dia 15, na cidade de Rio das
Pedras – SP, contava 79 anos,
filho dos finados Sr. José Mar-
ques e da Sra. Joana de Olivei-
ra Marques, era casado com a
Sra. Emilia Ortega Marques;
deixa os filhos: Benjamim Mar-
ques; Suzana Marques; Lucia-
no Marques e Erica Marques.
Deixa netos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
foi realizado dia 15, tendo saí-
do o féretro às 16h00 do Veló-
rio Municipal de Rio das Pe-
dras – SP, para o Cemitério
Municipal de Rio das Pedras –
SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. CLAUDINEI APARECIDO
BORGES CORDEIRO faleceu
dia 15, nesta cidade, contava
59 anos, filho dos finados Sr.
José Borges Cordeiro e da Sra.
Maria de Lourdes Borges Cor-
deiro, era casado com a Sra.
Ana Claudia Piagio Vargas
Cordeiro; deixa os filhos: Isa-
bella Vargas Borges Cordeiro
e Matheus Vargas Borges Cor-
deiro. Deixa demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
foi realizado dia 15, tendo saí-
do o féretro às 17h15 do Veló-
rio da Saudade sala 08, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. CRISTIANO RASERA fale-
ceu dia 15, nesta cidade, con-
tava 40 anos, filho do Sr. João
José Rasera Filho e da Sra.
Odete Marsola Rasera, já fale-
cida. Deixa a filha Maria Isabe-
lla Rasera, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi
realizado dia 16, saindo o fé-
retro às 14h00 do Velório da
Saudade sala 04, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA NATALIA DE MORAES FON-
SECA faleceu dia 15pp na cida-
de de Piracicaba, aos 95 anos
de idade e era viuva do Sr. Jose
Antonio da Fonseca Filho. Era
filha do Sr. Benedito Francisco
de Moraes e da Sra. Virginia Izi-
dora de Moraes, falecidos. Dei-
xa os filhos: Antonia da Fonse-
ca Cristal, Neide da Fonseca,
Hilda da Fonseca Campos,
Jose Antonio da Fonseca, Luiz
Antonio da Fonseca e Valdir da
Fonseca. Deixa netos, bisne-
tos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se dia 15pp as 17:00 hs, sain-
do a urna mortuária do Velório
da Saudade - Sala 01, para o
Cemitério da Saudade. À famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR. JOÃO BARBOZA LEME
DOS SANTOS faleceu anteon-
tem na cidade de Piracicaba,
aos 75 anos de idade era viúvo
da Sra. Nair Antonia de Queiroz.
Era filho do Sr. Avelino Barboza
Leme dos Santos e da Sra.
Margarida Beltrame dos San-
tos, falecidos. Deixa os filhos:
Wagner Fernando dos Santos
casado com Idineia Pontes
Gonçalves dos Santos, Renato
Luciano dos Santos casado
com Camila Milanez dos San-
tos e  Diego Leandro dos San-
tos. Deixa netos, demais paren-
tes e amigos. O seu corpo foi
transladado em auto fúnebre
para a cidade de Rio das Pedras
e o seu sepultamento deu-se
anteontem as 16:00 hs, saindo
a urna mortuária do Velório Mu-
nicipal de Rio das Pedras, se-
guindo para o Cemitério Munici-
pal de Rio das Pedras. À famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. MARIA DE JESUS DA SIL-
VA MAIA faleceu dia 15pp na
cidade de Piracicaba, aos 97
anos de idade e era viuva do Sr.
Jose Penteado Maia. Era filha
do  Sr. João da Silva e da Sra.
Ana Joaquina Gomes Loureiro,
falecidos. Deixa os filhos: Jose
Luiz da Silva Maia casado com

Maria Erminia Arantes Maia, Ana
Maria da Silva Maia, Maria Lu-
cia da Silva Maia Chieregatto
casada com Jose Ricardo Chi-
eregatto e Maria Helena da Sil-
va Maia. Deixa ainda 06 netos,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se ante-
ontem  as 15:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório "C" do
Cemitério Parque da Ressur-
reição, para o Cemitério Parque
da Ressurreição. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. ELIANA DA SILVA MELE-
GA faleceu anteontem na cida-
de de Piracicaba, aos 40 anos
de idade e era casada com Sr.
Rodinei Aparecido Melega. Era
filha do Sr. Heleno Sabino da
Silva e Sra. Maria José Barbo-
sa, falecidos. Deixa os filhos:
Gabriel Henrique Melega e Ma-
ria Eduarda Melega. Deixa de-
mais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se ontem
as 14:30 hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
da Vila Rezende - Sala 02, se-
guindo para o Cemitério Par-
que da Ressurreição. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. RITA DIAS DA SILVA SATO
faleceu anteontem na cidade de
Charqueada, aos 68 anos de
idade e era viúva do Sr. Argemiro
Sato. Era filha do Sr. Jose Ulis-
ses da Silva e da Sra. Concei-
ção Dias da Silva, falecidos.
Deixa irmãos, sobrinhos, de-
mais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se ontem as
17:00 hs, saindo a urna mortuá-
ria do Velório Municipal de Char-
queada seguindo  para o Cemi-
tério Municipal de Charqueada.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. ALCIDES CERA faleceu on-
tem na cidade de Piracicaba,
aos 95 anos de idade e era ca-
sado com a Sra. Clyceide Pero-
zzo Cera. Era filho do Sr. Rober-
to Cera e da Sra. Alba Soave

Cera, falecidos. Deixa os filhos:
Alba Helena Cera Gil casada
com Erotides Gil Bosshard, Eli-
sabete Cera Teixeira de Almei-
da,  viuva e Alcides Cera Filho.
Deixa netos, bisnetos,  demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se ontem as
16:30hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório da Saudade -
Sala 03 seguindo para o Cemi-
terio da Saudade. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. DORACY MANTONI FER-
REIRA DA SILVA faleceu ontem
na cidade de Piracicaba, aos
94 anos de idade e era viuva
do Sr. Francisco Ferreira da Sil-
va. Era filha do Sr. Marino Man-
toni e da Sra. Marina Mantoni
Santa Samprogna, falecidos.
Deixa os filhos: Rosangela Te-
rezinha da Silva Bonassi, viu-
va, Ronaldo Sergio da Silva e
Francisco Ap. da Silva, faleci-
do. Deixa netos, bisnetos,  de-
mais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se ontem
as 17:00hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório da Saudade  -
Sala 06, seguindo para o Ce-
miterio da Saudade. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

MENINO NICOLAS EMANUEL
BERTO DO CARMO DA SILVA
faleceu ontem na cidade de Pi-
racicaba e era filho do Sr. Anto-
nio Berto da Silva Filho e da Sra.
Silvana Francisca do Carmo da
Silva. O seu corpo foi transla-
dado em auto fúnebre para a
cidade de Fazenda Rio Grande
- PR e o seu sepultamento dar-
se-a hoje as 09:30 hs no Metro-
politano Cemiterio Parque na-
quela localidade. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR. JOSÉ GERALDO SILVA MO-
RAES faleceu ontem na cidade
de Piracicaba, aos 61 anos de
idade e era filho do Sr. Dorvalino
Joaquim da Silva e da Sra. Se-
bastiana Maria de Jesus, faleci-

dos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 16:00 hs no Cemi-
terio Municipal da Vila Rezende.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. MARIA ELISABETE ALVES
TEIXEIRA faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 69
anos de idade e era casada
com  Sr. Anisio Aparecido Tei-
xeira. Era filha do Sr. Armando
Alves e Sra. Helena Salvador
Alves, falecidos. Deixa os filhos:
Maria Helena Teixeira, Michel
Teixeira casado com Sueli Cris-
tina Marques Teixeira e Gabriel
Teixeira. Deixa dois netos, de-
mais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se anteon-
tem as 16:30 hs, saindo a urna
mortuária do Velório "A" do Ce-
miterio Parque da Ressurreição
seguindo para o Cemitério Par-
que da Ressurreição. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

JOVEM ANA CAROLINE FIGUEI-
REDO GIRÃO faleceu dia 14 na
cidade de Piracicaba, contava
com 21 anos de idade. Era filha
do Sr. Roberto Girão Aroyo e da
Sra. Graziane Andrade de Fi-
gueiredo Girão. Deixa demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se dia 15 as
15:00 hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório da Saudade –
Sala 3, seguindo para o Cemi-
tério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados os

sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. RODINESIO DONIZETI MA-
RIANO faleceu dia 15 na cidade
de Piracicaba, contava com 56
anos de idade. Era filho do Sr.
Antonio Mariano Jordão e da
Sra. Ines Crivellari Mariano -
Falecida. Deixa a filha: Bruna
Heloisa Mariano, deixa demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se dia 15 as
17:00 hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório da Vila Rezende
– Sala 3, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA VICENTINA PEREIRA POP-
PIN faleceu dia 15 na cidade de
Piracicaba, contava com 93
anos de idade. Era Viuva do Sr.
João Poppi. Era filha dos Fina-
dos Sr. Jose Antonio Pereira e
Sra. Marcolina Maria Gil. Deixa
os filhos: Jose Angelo Poppin
casado com Sonia S. Poppin,
Luis Carlos Poppin casado com
Eliana S. Poppin, Claudevir An-
tonio Poppin, Eliana de Fatima
Poppin Torin casada com Wal-
cir Torin. Deixa netos, bisnetos,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se dia
15 as 16:30 hs, saindo a urna
mortuária do Velório da Sauda-
de – Sala 2, seguindo para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA NATALIA DE MORAES FON-
SECA faleceu dia 15 na cidade
de Piracicaba, contava com 95
anos de idade. Era Viuva do Sr.
Jose Antonio da Fonseca Filho.
Era filha dos Finados Sr. Bene-
dito Francisco de Moraes e da
Sra. Virginia Izidora de Moraes.
Deixa os filhos: Antonia da Fon-
seca Cristal, Neide da Fonse-
ca, Hilda da Fonseca Campos,
Jose Antonio da Fonseca, Luiz
Antonio da Fonseca e Valdir da
Fonseca. Deixa netos, bisne-
tos, demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se dia
15 as 17:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório da Sauda-
de – Sala 1, seguindo para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR.BENEDITO ANTONIO BON-
DEZZAM faleceu dia 15 na cida-
de de São Pedro contava 76
anos de idade. Era casado com
a Sra. Ila Aparecida Ferreira Bon-
dezzam. Era filho dos finados Sr.
Domingos Bondezzam e da
Sra.Ema Cornélio. Deixa os fi-
lhos: Vana Aparecida Bonde-
zzam, Roseli Bondezzam, Willi-
an Bondezzam e Carlos Alberto
Bondezzam. O seu sepultamen-
to deu-se dia 16 saindo o féretro
ás 09:00 h do Velório Municipal
de São Pedro seguindo para o
Cemitério Parque São Pedro
onde foi inumado em jazigo da
família. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pe-
sar do GRUPO BOM JESUS.
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